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L’ anno che verrà 
si annuncia pie-
no di stimolanti 

sfide all’interno di una 
congiuntura eco-
nomica di cui 
non possiamo 
tacere la complessità, ma l’anno 
che si sta esaurendo ci regala in 
coda due importanti novità. Dando 
seguito all’impegno a tutto campo 
sul fronte dell’edilizia scolastica, 
sono infatti in partenza i lavori per 
la demolizione (e successiva rico-
struzione) dell’asilo nido di via 
XXV Aprile. Un intervento come 
abbiamo già anticipato su queste 
pagine, interamente finanziato dal 
PNRR che permetterà di disporre 
di una struttura innovativa, che 
raddoppia i posti bambino e ot-
timizza gli spazi nel rispetto della 
sostenibilità ambientale e dell’effi-
cientamento energetico. 
Criteri alla base anche del pro-
getto della palestra al servizio 
della sede fidardense dell’I.I.S. 
Laeng Meucci, che a breve ver-
rà ‘cantierizzata’ e vedrà la luce 
grazie ai fondi PNRR intercettati 
dalla Provincia di Ancona. Un iter 
che in passato si era più volte in-
cagliato, che finalmente si sblocca 
grazie alla volontà condivisa dal 
presidente della provincia Carne-
vali che ha raccolto i nostri solle-
citi reinserendola nel piano delle 
opere pubbliche provinciali. L’im-
pianto con campo da basket e vol-
ley misurerà 800 metri quadri, più 
area spogliatoi. Non poteva esser-
ci modo migliore per festeggiare i 
40 anni di vita dell’unico Istituto 
Superiore della nostra città, che la 
nostra Amministrazione sostiene 
incondizionatamente. Una realtà 
che un paio di lustri fa stava sof-
frendo in termini di iscrizioni, ma 
che grazie a scelte illuminate, alla 
perseveranza e alle capacità dei 
docenti si è rilanciata virtuosa-
mente intraprendendo una cresci-
ta che ci inorgoglisce. Una didat-
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Con atto del 15 novembre scorso, la 
Giunta comunale ha approvato la 
manovra finanziaria che approda in 

Consiglio Comunale nella seconda metà del 
mese di dicembre.  
«Un bilancio stilato in un momento storico 
difficile tra aumenti generalizzati dei costi 
energetici e un aggravamento della situa-
zione sociale sostanziato dal sensibile au-
mento dei casi di disabilità e richieste di 
aiuto economico. Sono queste le principali 
emergenze che ci troveremo ad affronta-
re nei prossimi tre anni; con il bilancio di 
previsione 2024-2026 saremo in grado di 
dare risposte concrete garantendo tutti i 
servizi essenziali». L’assessore Sergio Fo-
ria ha ammesso come non sia stato facile 
far quadrare i conti dovendo ricorrere alla 
leva fiscale per incrementare le risorse al 
fine di garantire tutti gli stanziamenti di 
bilancio, in particolare quelli per i servizi 

sociali. Dall’assistenza scolastica a quella 
domiciliare, con un aumento delle risorse 
dai 350 mila a oltre 500 mila euro; servizio 
mensa con un costo aumentato di 60 mila 
euro, per il quale è stata ampliata la fascia 
di riduzione alla quasi totalità delle famiglie 
ed introdotta l’esenzione totale per quelle 

www.comune.castelfidardo.an.it Segue a pagina 2

Segue a pagina 2

Un clima di festa rispettoso della 
tradizione e delle tipicità sta ca-
ratterizzando Natalfidardo, le cui 

iniziative si svolgono grazie al consue-
to impegno delle associazioni culturali, 
sportive, di promozione sociale e del 
comitato dell’incantevole piazzetta Ga-
ribaldi, sotto il coordinamento della Pro 
Loco Il programma tocca le corde della 
sensibilità e partecipazione con le sera-
te in piazza a ritmo di dance e di cene a 
tema grazie al Non solo ’90 music show 
ed all’ospitalità di alcuni esercizi. Il fil 
rouge è la solidarietà: come concorda-
to nelle sedi istituzionali, il Comune ha 
deciso di dirottare parte delle risorse 
destinate agli allestimenti alla coper-
tura dei costi dell’assistenza scolastica 

ai disabili. «Un Natale intimo ma convi-
viale, all’insegna della collaborazione», 
ha detto l’assessore Ruben Cittadini in-
troducendo il cartellone che si è aperto 
con il toccante omaggio a Luca Catena, 
il violinista che il 5 dicembre avrebbe 
compiuto 49 anni. 

Il cartellone si è aperto con la serata in ricordo di Luca Catena

convivialità, 
musica 
e solidarietà

Segue a pagina 7

Opere pubbliche e maggiori risorse per l’assistenza 
scolastica e domiciliare

LE LINEE DEL BILANCIO DI 
PREVISIONE 2024-2026
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Lavori in corso per adibirla a sede della Farmacia e di poliambulatori

tica di elevata qualità e un corpo 
insegnanti di prim’ordine ha con-
sentito di cambiare passo, al punto 
che il Laeng-Meucci si piazza ormai 
costantemente ai primi posti fra gli 
istituti tecnici tecnologici nella spe-
ciale classifica Eudoscopio, portale 
che orienta le scelte dei ragazzi in 
procinto di affrontare gli studi su-
periori e che analizza l’indice di oc-
cupazione.

Ricordiamo, a scanso di equivo-
ci, che questa palestra provincia-
le è principalmente dedicata agli 
studenti del Meucci. La palestra 
finanziata dal Comune – anche in 
questo caso tramite fondi PNRR e 
comunali – al servizio dei due ples-
si delle scuole medie sorgerà nella 
parte più bassa della via Montes-
sori/Meucci ed i lavori partiranno 
a inizio 2024. Tasselli che vanno 
dunque a completarsi per dare vita 
ad un polo scolastico che nel giro di 
qualche anno cambierà volto alla 
città ampliando l’offerta e le infra-
strutture a disposizione dei nostri 
giovani. Notizie che ci danno entu-
siasmo, motivi e fiducia per augura-
re a tutti un buon Natale e un profi-
cuo anno nuovo!

Roberto Ascani

EDILIZIA SCOLASTICA,
BUONE NOVELLE

IL PUNTO DEL SINDACO
continua da pagina 1

Conversione dell’ex scuola elementare Cialdini

U
n immobile dismesso da oltre un 
decennio che torna alla pubblica 
fruizione grazie all’intervento di 

riqualificazione rientrato nel bando mi-
nisteriale Rigenerazione urbana 2021-
2023. In corso la ristrutturazione dell’ex 
scuola elementare Cialdini sita a Crocette 
in via Murri, per la quale il Comune ha ot-
tenuto un finanziamento di complessive 
715 mila euro. I lavori sono stati assegnati 
alla ditta Ricostredil di Corridonia con un 
ribasso d’asta del 19%.
Il progetto redatto dall’ufficio tecnico 
comunale ne prevede infatti il recupero 
attraverso il frazionamento dell’edificio 
risalente agli anni Sessanta in due distin-
te unità immobiliari: una al piano terra-ri-

alzato da dedicare a sede della 
Farmacia comunale Crocette di 
modo da aumentarne funzionali-
tà e accessibilità in termini di par-
cheggi; l’altra porzione collocata 
al primo piano consentirà di ri-
cavare spazi da adibire a poliam-
bulatorio. Una struttura che dun-
que aumenterà l’offerta di servizi 
ponendosi come riferimento per 
l’intero quartiere. L’adeguamento 
statico che andrà a sopperire alle 
carenze di vulnerabilità sismica 
si accompagnerà ad una serie 
di accorgimenti tecnici che rinnoveranno 
l’ex scuola consentendo di renderla adatta 
alla destinazione individuata dall’Ammini-

strazione. Consegnati a fine agosto, i lavo-
ri dovrebbero essere ultimati entro 540 
giorni, ossia a febbraio 2025.

Segue da pagina 1Le linee del bilancio di previsione 2024-2026
con Isee sotto 7.500 euro; aumento delle 
risorse per la scuola materna Sant’Anna 
con una maggiorazione di 15 mila euro;  il 
trasporto scolastico aumentato di circa 
50.000 euro mentre il trasporto disabili 
viene maggiorato di 30.000 euro.
L’incremento più rilevante sarà garantito 
dall’aumento dell’IMU (Imposta municipa-
le propria sui fabbricati) che, coerente-
mente  alla riforma fiscale adottata a li-
vello nazionale, dovrà prevedere aliquote 
semplificate e l’abolizione delle numerose 
agevolazioni finora previste dai regola-
menti comunali. 
Per quanto riguarda gli altri settori, spic-
ca l’aumento delle spese energetiche che 
già dal 2022 ha raggiunto la cospicua 
somma di 1.736.576 euro rispetto ad una 
spesa storica di circa 1.350.000 euro.
Per le attività produttive e commerciali, 
vengono mantenute le agevolazioni per 
gli ambulanti, con l’azzeramento della ta-
riffa per i mercati settimanali, il contribu-
to di 3.000 euro per le nuove attività che 
si insediano nel centro storico e 2.000 

euro per le aziende agricole bio. 
A farla da padrona sono - per il terzo anno 
consecutivo - le opere pubbliche cui, a 
partire dai 19 milioni già ottenuti si ag-
giungono 2,9 milioni di euro assegnati dal 
Ministero per le infrastrutture di concer-
to con il Mibact per il completamento del 
Convento San Agostino, determinando una 
previsione complessiva di circa 22 milioni. 
Ad oggi sono in corso i lavori del secondo 
lotto della Scuola Media, è stato completato 
il manto sintetico del campo sportivo Man-
cini, sono stati aggiudicati i lavori di tutte 

le restanti opere. Iniziata la ricostruzione 
dell’asilo di via XXV Aprile, la conversione 
dell’ex Scuola Crocette, mentre proseguo-
no i lavori per il Polo della Sicurezza di via 
Podgora ed è in procinto di partire anche il 
cantiere per la realizzazione della palestra 
al servizio delle scuole medie. Altri 100 mila 
euro sono previsti sulla manutenzione degli 
impianti sportivi destinati principalmente al 
completamento dello storico “Gabbanelli” 
ed ulteriori 100 mila euro destinati al pa-
trimonio comunale e in special modo alle 
esigenze dei Comitati di quartiere.
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Manto in erba artificiale  
di ultima generazione al ‘Mancini’

N
uovo campo in erba artificiale al 
“Galileo Mancini”: completato a 
regola d’arte l’intervento finanzia-

to nell’ambito del bando “rigenerazione 
urbana”, dotando le società sportive e 
la città di un impianto all’avanguardia 
di dimensioni 105 x 65 metri idoneo per 
varie categorie di gioco.
Un campo di ultima generazione, bio-de-
gradabile, alla stregua di quelli delle più 
blasonate categorie superiori. Un pro-
getto che si accompagna anche al par-
ziale rinnovo dei locali, alla collocazione 

EDILIZIA SCOLASTICA,
BUONE NOVELLE

dei nuovi seggiolini in tribuna e alle fon-
dazioni dell’impianto di illuminazione i 
cui lavori sulle torri faro verranno finan-
ziati il prossimo anno per permettere 
allenamenti e partite anche in notturna.
Le caratteristiche del manto, soffice e 
bello esteticamente, sono una novità 
assoluta per qualità dell’erba e dell’in-
taso vegetale composto tra l’altro da 
fibra di cocco e granoturco. Elevata la 
capacità di assorbimento grazie al dre-
naggio verticale che fa defluire l’acqua 
sotto il terreno evitando il rischio di so-

spensioni o rinvii a causa della pioggia; 
rapido ed efficace il sistema di irrigazio-
ne naturale con otto irrigatori dinamici 
a scomparsa che in 12 minuti possono 
irrorare il terreno, rendendo dunque 
possibile l’esecuzione di tale operazione 
anche durante l’intervallo delle partite. 
Il lavoro è stato effettuato dalla Limonta 
spa e dalla PSP di Potenza Picena.

Predisposta anche l’illuminazione con torri faro

Campo sportivo “Gabbanelli”, ecco i seggiolini

R
ieco spa, Ata Rifiuti e Comune, 
rendono note le date e le modali-
tà di distribuzione della dotazione 

annuale dei sacchetti necessari per ef-
fettuare correttamente la raccolta dif-
ferenziata ‘Porta a Porta’ dei rifiuti.
Dal 18 dicembre al 9 febbraio, un incari-
cato sarà presente presso quattro punti 
vendita convenzionati di Castelfidardo 
per consegnare a tutti gli utenti la for-
nitura annuale di buste e la guida 2024.
Per il ritiro sarà necessario presentare 
la propria green card consegnata con 
la prima fornitura (tesserino di colore 
bianco-azzurrino) o un documento di 
riconoscimento, al fine della identifica-
zione. 
Si rinnova inoltre l’invito a conferire i 
propri rifiuti usando esclusivamente 
sacchetti o contenitori forniti dalla Ri-
eco, muniti di microchip e codice iden-
tificativo. Infatti, la raccolta dei rifiuti è 
sottoposta a quantificazione e a con-

trollo della qualità e, pertanto, i rifiuti 
non correttamente differenziati o con-
feriti con modalità diverse o esposti in 
altre giornate rispetto a quelle stabilite 
dal calendario di raccolta non saranno 
ritirati e sarà lasciato un avviso di erra-
to conferimento.
Si specifica che i sacchi per la raccolta 
del secco residuo (grigi) e della plastica 
(gialli) sono conteggiati tenendo conto 
del numero dei ritiri previsti durante 
l’anno. Le dotazioni si ritengono, per-
tanto, sufficienti a coprire le necessità 
delle utenze per tutto l’anno. Si ram-
menta altresì di effettuare un’attenta 
raccolta differenziata e ridurre, ove 
possibile, il volume dei materiali.
Si ricorda che la dotazione delle buste 
potrà essere sempre ritirata presso l’E-
cosportello di via Roma 26 nei consue-
ti giorni di apertura al pubblico: lunedì 
9:00/13:00 - giovedì 16:00/19:00 – sa-
bato 09:00/12:00.

SUPERMERCATO SI CON TE  
Piazza Sant’Agostino 4
Dal 18 al 22 dicembre 2023
Orario: 9:00 – 12:30 / 16:30 – 19:00

SUPERMERCATO SÌ CON TE  
Via Donizetti 2
Dall’8 al 12 gennaio 2024
Orario: 9:00 – 12:30 / 16:30 – 19:00

SUPERMERCATO COAL 
Via Montessori 1
Dal 15 al 19 gennaio 2024
Orario: 9:00 – 12:30 / 16:30 – 19:00

SUPERMERCATO SÌ CON TE 
Via delle Sgogge 11
Dal 5 al 9 febbraio 2024
Orario: 9:00 – 12:30 / 16:30 – 19:00

C
ompletati al campo sportivo ‘Leo 
Gabbanelli’ del Rione Buozzi i lavori 
inerenti il penultimo stralcio, pre-

liminari all’ottenimento del CPI. L’inter-
vento finanziato dal Comune consisteva 
nel posizionamento di circa 700 seggio-
lini; un ammodernamento dello storico 
impianto di via Leoncavallo che si ac-
compagna all’eliminazione delle barriere 
architettoniche e all’installazione delle 
balaustre di protezione.

Distribuzione dei sacchetti per la raccolta differenziata
Presso l’Ecosportello e quattro punti vendita convenzionati
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Fondazione Ferretti, fare rete e promuovere il cambiamento
Dal 1994 una visione culturale e di conservazione ambientale e storica

5

Il Comune di Castelfidardo | novembre-dicembre 2022 CULTURA

A.M.M.A., un protocollo per sostenere il talento
Siglato l’accordo per fornire strumenti professionali
 
Un protocollo per la va-
lorizzazione del talento e 
della fisarmonica, un modo 
concreto per sostenere i 
progetti di didattica musi-
cale di qualità. L’accordo 
sottoscritto da A.M.M.A. – 
Associazione Music Marche 
Accordions - e Scuola civica 
di musica “P.Soprani” in oc-
casione de “I nostri mantici”, 
primo appuntamento della nuova stagione 
de ‘I Concerti del Consiglio’, ha formalizzato 
una collaborazione capace di unire le forze 
dei produttori e le qualità dei maestri e dei 
giovani artisti che danno voce allo strumen-
to. «Non tutti coloro che cominciano a suo-
nare possono permettersi o sono convinti di 
compiere subito un investimento importante 
quale l’acquisto di un modello artigianale: la 
partnership con A.M.M.A. che ci mette a di-

sposizione strumenti profes-
sionali griffati ‘Castelfidardo’ 
crea un’ottima sinergia, un 
presidio a servizio della co-
munità, delle Istituzioni che 
ci sono ora e di quelle che 
verranno, un punto fermo 
per l’intero settore della fisar-
monica», ha spiegato il presi-
dente della scuola civica Mo-
reno Giannattasio. «Questa 

collaborazione ci permette di essere al fianco 
dei giovani e di stimolare la crescita di una 
nuova generazione di talenti, aspetto cui le 35 
imprese che rappresento hanno molto a cuo-
re: abbiamo anche altri progetti in serbo per gli 
istituti scolastici della città, ma la nostra attività 
si estende a tutto il territorio regionale per por-
tare ovunque il valore dei nostri strumenti ap-
prezzati in tutto il mondo», ha aggiunto Mirco 
Soprani, presidente di A.M.M.A.

I precursori della fisarmonica contemporanea
Un libro del maestro Mugnoz frutto di anni di ricerca

Dopo la presentazione in anteprima du-
rante il Premio Internazionale di Fisarmo-
nica, è disponibile presso i punti vendita 
del territorio, al Museo della Fisarmonica 
e negli store on line, il volume a cura del 
maestro Alessandro Mugnoz dal titolo "I 
precursori della fisarmonica contempo-
ranea". Un testo frutto di anni di ricerca, 
corredato di foto, schemi, tabelle e par-
titure, che tratta in modo approfondito e 
con dovizia di particolari gli antenati della 
fisarmonica odierna che hanno ispirato e  

 
generato una letteratura musicale: phy-
sharmonika, armonica a mantice (accor-
déon diatonique), concertina inglese e 
tedesca, harmonium, bandoneon, har-
moniflûte, Schrammelharmonika, fino 
alle fisarmoniche "semidiatoniche" e alle 
prime "unitoniche". Il tutto supportato da  
un solido apparato critico che basandosi 
sulle autentiche radici delle fisarmoni-
che, intende proporre soprattutto alle 
nuove generazioni di cultori, studiosi e 
appassionati, ulteriori punti di vista per 
definire le identità musicali di uno stru-
mento "eclettico": tradizionale ma, per 
vari aspetti, ancora giovane e destinato 
a crescere. Edito da Ephemeria in carto-
nato di pregio con sovracoperta, il libro 
si articola su 488 pagine con due inte-
ressanti appendici di approfondimento 
realizzate dai maestri Ivano Paterno e 
Corrado Rojac.

Testa bassa cuore alto
Il libro-testimonianza di Piccini e Rasei

Un elettricista e un giuslavorista, un calcia-
tore e un giornalista: due personalità distinte 
nelle esperienze ma non distanti nei valori e 
nel desiderio di dare testimonianza del pro-
prio vissuto attraverso le pagine di “Testa bas-
sa cuore alto”, edito da Giaconi. Un libro con 
finalità benefiche, scritto a due voci e quattro 
mani in una sorta di ping pong fra i due au-
tori: il fidardense Alessio Piccini, centravanti, 
diplomato all’Istituto Tecnico Industriale, stu-
dente di Scienze Motorie classe 1986, e Pier-
luigi Rausei, dirigente dell’Ispettorato Nazio-
nale del Lavoro, due lauree, scrittore e critico 
d’arte (classe 1972).
Dal loro incontro è nato un racconto svilup-
pato intorno a quaranta parole raggruppate 
in quattro aree dedicate a “Anima e cuore”, 
“Mente e coraggio”, “Sport e salute” e “Lavoro 
e società”. Temi su cui confluiscono rifles-
sioni riguardanti gli affetti, lo studio, la fisi-
cità, la salute, lo sport ma anche il lavoro, la 
politica, i diritti 
e le istituzioni. 
Come emer-
so lo scorso 
25 novembre 
in Auditorium 
San France-
sco durante la 
presentazione 
p a r te c i p a t a 
dalle autorità 
locali, la mora-
le è che soltan-
to l’impegno 
(“a testa bassa”) nel lavoro come nello sport 
o nello studio, può dare senso al senso e che 
senza il coraggio che deriva da un “cuore alto” 
nulla si realizza. La scrittura si è rivelata tera-
peutica «perché ha fatto riaffiorare passioni 
che avevo accantonato e mi ha permesso di 
pormi un altro obiettivo, come la laurea, 18 
anni dopo avere riposto i libri di scuola», ha 
detto fra l’altro Alessio. Tutti i proventi relativi 
ai diritti d’autore sono integralmente destinati 
al microbiscottificio “Frolla”.
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Ideata nel 1994 dal connubio di idee tra il 
duca Roberto Ferretti ed Eugenio Paolo-
ni con il determinato contributo di Italia 

Nostra, la Fondazione Ferretti si è costituita 
il 10 ottobre 1999 con lo scopo di tutelare 
la Selva e le aree dell’area della battaglia di 
Castelfidardo. Alla Fondazione il duca Fer-
retti donava 20 ettari della Selva, 17 ettari 
di campi agricoli con 1000 olivi e come sede 
una casa colonica adiacente alla preistorica 
Selva. A condividere questa visione cultura-
le e di conservazione ambientale e storica, 
la provincia di Ancona, la fondazione Carilo, 
Italia Nostra Nazionale, il nostro Comune, 
la Regione, Università e altri partner. La 
Fondazione Ferretti ha fatto in modo che 
ciascuno fosse attore e spettatore del cam-
biamento, dove la proprietà privata donata 
alla comunità veniva gestita insieme nel co-
mune interesse. 
Nei 24 anni trascorsi, i vari componenti del 
CDA che si sono alternati e molti cittadini 

l’hanno  gestita volontariamente senza 
compensi cercando di salvaguardare e va-
lorizzare il patrimonio naturale e la memo-
ria storica dei luoghi, organizzando attività 
a beneficio di tutta la comunità; Centro di 
Educazione Ambientale, centri estivi e di 
aggregazione giovanile, ricerche natura-
listiche e storiche, pubblicazioni di libri 
scientifici e divulgativi, visite guidate, sede 
di Servizio Civile per giovani, ma anche ma-
nutenzione dei sentieri del bosco e dell’an-
tico uliveto producendo oli monovarietali 
biologici percorrendo la strada bio.
Oggi lo scenario politico ed economico loca-
le, regionale, nazionale è cambiato e ci chie-
diamo se la visione del duca Ferretti e dei 
soci fondatori sia da rivedere e se questa 
importante istituzione debba cambiare le 
sue finalità statutarie. E’ giunto forse il mo-
mento di un cambiamento; oggi necessitano 
azioni che possano portare nuove risorse 
economiche, idee e progetti per permettere 

il prosegui-
mento delle 
attività che 
non possono 
prescindere 
dal suppor-
to e condi-
visione di 
tutta la co-
munità.
L’a s s e m -
blea gene-
rale con il 
CDA e la 
coop Selva si stanno 
muovendo in tale direzione con la pro-
spettiva di attivare nuove collaborazioni 
e fare rete con altre realtà similari anche 
lontane dal nostro territorio. Da noi tutti, 
auguri di buone feste e di un futuro mi-
gliore.

Eugenio Paoloni

I lavori del Consiglio Comunale: seduta del 5 dicembre

Il Consiglio Comunale si è riunito lo scorso  
5 dicembre discutendo una serie di mozio-
ni. In merito ai campi sportivo all’aperto 

in zona Cerretano, il consigliere Stefano De-
fendi (PD-Bic) ha richiesto un atto di indiriz-
zo ai preposti uffici comunali affinchè venga 
effettuata una programmazione per il ripri-
stino a regola d’arte delle aree di via Anco-
na e di via Perugia al fine di recuperarle ad 
una piena valorizzazione rendendole adatte 
alla pratica di volley, calcio a 5 e basket e 
comunque per aumentare la fruibilità con 
il coinvolgimento gestionale del comitato di 
quartiere. L’istanza non è stata accolta dal 
gruppo di maggioranza, pur condividendone 
lo spirito, perchè, come spiegato dal sinda-
co Ascani, si tratta di aree adibite al gioco 
e all’attività ludica già attenzionate da ma-
nutenzione ordinaria. Attenendosi ad un 
criterio di priorità, i lavori pubblici sono cali-
brati per garantire in primis la sicurezza e la 

fruibilità degli impianti sportivi principali per 
poi destinare le risorse residue ad interventi 
come quelli richiesti. 
Accolta invece con voto unanime del con-
sesso la mozione dello stesso Defendi per 
inserire nel prossimo bando di gara o ca-
pitolato speciale di appalto la previsione di 
competenze relative alla lingua italiana 
dei segni, il codice braille e la comunica-
zione aumentata alternativa; una capacità 
che non si intende richiesta a tutto il perso-
nale ma ad una porzione tale da far fronte ai 
piani educativi individualizzati elaborati per 
garantire l’integrazione e il diritto allo studio 
degli alunni con differenti abilità. 
La mozione di Defendi per la costituzione di 
un gruppo di lavoro per la manutenzione 
ordinaria del centro storico è stata soste-
nuta dal solo gruppo proponente PD-Bic, 
dato che tale attività deve essere già incardi-
nata nella programmazione delle attività co-

munali ed è stato già istituito in passato un 
tavolo allargato composto da 22 elementi. 
Respinta infine dalla maggioranza la mozio-
ne di sfiducia affinchè venissero rimosse le 
deleghe all’assessore ai servizi sociali. In-
trodotta dal consigliere Cingolani l’istanza 
è stata avanzata congiuntamente dai gruppi 
Fratelli d’Italia, Fare Bene e Solidarietà Po-
polare evidenziando nelle premesse alcune 
situazioni critiche che si sono create nel 
settore sociale. Al lungo dibattito hanno pre-
so parte tutte le forze consiliari. Il sindaco 
Ascani e la maggioranza hanno sottolineato 
il lavoro duro e silenzioso svolto da un set-
tore estremamente delicato a corto di risor-
se umane, elencando gli obiettivi raggiunti 
durante il suo mandato dall’assessore Mar-
coni e rimarcando l’importanza di cogliere 
l’opportunità offerta dal PNRR di demolire e 
ricostruire la struttura di via XXV Aprile per 
offrire un servizio più efficiente. 
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Missione di promozione turistica a Parigi
L’assessore alla cultura Cittadini ambasciatore delle eccellenze fidardensi

U
na due-giorni di prestigio, una ‘mis-
sione’ di promozione turistica in-
serita all’interno della “settimana 

della cucina Italiana nel mondo” dedicata 
nell’occasione alla cucina marchigiana 
a Parigi. L’assessore alla cultura Ruben 
Cittadini ha fatto parte della delegazione 
regionale che il 14-15 novembre scorso 
ha incontrato i vertici istituzionali pres-
so l’Ambasciata e il Consolato di Parigi. 
Grazie al rapporto di collaborazione con 
‘Tipicità’, Castelfidardo ha portato la pro-
pria eccellenza ed armonie sonore con la 
fisarmonica, suonata in entrambe le sedi 
dal maestro Paolo Principi. Il focus della 
prima giornata era sulla candidatura Une-
sco della cucina italia: presente fra gli altri 
il Ministro Lollobrigida e l’Ambasciatore 
Stellino, delegato permanente dell’Italia 
all’Unesco. Unico rappresentante della Ri-

viera del Conero, l’assessore Cittadini ha 
potuto stringere un lavoro di conoscenza 
con il Ministro, il presidente Acquaroli e lo 
stesso ambasciatore, confrontandosi sul 
lavoro che anche Castelfidardo sta svol-
gendo per la candidatura della fisarmoni-
ca nel patrimonio immateriale. 
Il tema della seconda giornata – networ-
king istituzionale tra Comuni italiani e 
francesi – ha dato modo di presentare 
Castelfidardo alla folta platea di giornali-
sti e sindaci come città dell’Unità d’Italia 
e della fisarmonica, mostrando le 
peculiarità del territorio e gli even-
ti salienti. Un’illustrazione che ha 
suscitato un sincero interesse, spe-
cie da parte dei media francesi che 
hanno riconosciuto i tratti di fami-
liarità tra fisarmonica e accordeon. 
«Una esperienza importante di rete 

Il Concerto di Natale omaggia Don Bruno
Il 26 dicembre in Collegiata il tradizionale appuntamento con la scuola civica di musica Soprani

Il tradizionale Concerto di Natale assu-
me quest’anno una valenza speciale. 
Il connubio tra scuola civica di musica 

‘Soprani’ e Chiesa Collegiata diventa an-
cor più forte in omaggio a Don Bruno, alla 
cui memoria sono dedicate le suggestive 
armonie che avremo modo di ascoltare 
alle 17.00 del 26 dicembre. Il programma 
è incentrato su un repertorio di musica 
sacra barocca con il concerto per due 
pianoforti e orchestra di Bach interpre-
tato dall’orchestra in formazione came-
ristica composta dai solisti allievi dell’Ac-
cademia Pianistica Unisono diretta dal 
maestro Emiliano Giaccaglia. 
A seguire due brani sacri di Galuppi per 
voce e orchestra con gli Allievi dell’Ac-
cademia lirica ‘Binci’ dei maestri Ales-

sandro Battiato e Andrea Rocchetti 
(Sicut sagittae e Gloria Patri), il primo 
movimento del brandeburghese nu-
mero 3 di Bach e il primo e secondo 
movimento del concerto per oboe 
e orchestra di Benedetto Marcello. 
Nell’occasione, per valorizzare la fi-
sarmonica nella sua culla artistica, 
la parte dell’oboe verrà sostituita 
dalla fisarmonica suonata dal mae-
stro Luigino e Pallotta. Dopo i saluti delle 
autorità e del nuovo parroco, l’esibizione 
si concluderà con una sorpresa musicale 
natalizia. Si ricorda che l’ingresso è libero 
ma limitato ai posti disponibili in Chiesa, 
dove poi si celebrerà la Santa Messa.
I Concerti del Consiglio riprenderanno 
poi la loro regolare programmazione con 
il primo appuntamento del 2024: dome-

nica 28 gennaio alle 12.00 al Salone 
degli Stemmi, andrà in scena il concerto 
chitarristico frutto del progetto dell’omo-
nima Accademia. Un corso di perfezio-
namento per lo strumento della chitar-
ra classica nato recentemente grazie ai 
maestri  Cesare Sampaolesi e Vincenzo 
Ruggiero che si esibiranno nella seconda 
parte. 

tra Comuni ed 
imprese, una 
delegazione 
composta da 
una trentina 
di amministra-
tori ed altret-
tanti impren-
ditori che ha 
permesso di 
approfondire le tematiche e di instaurare 
rapporti di collaborazione con i colleghi», 
dice l’assessore Ruben Cittadini.
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Come preannunciato qualche mese fa, 
ecco pronto anche il secondo nume-
ro della rivista di storia, arte e cul-

tura Da Castello a Città, edita dal Centro 
Studi Storici Fidardensi. In questa uscita 
trattiamo del Monumento Nazionale del-
le Marche sotto vari aspetti: dalla chiesa 
di S. Anastasio, che dominava la collina di 
Montecucco prima della sua edificazione, 
fino al complesso iter che ha portato alla 
realizzazione e inaugurazione del Monu-
mento stesso. 
Un altro tema riguarda la memoria che si 
è fatta nella nostra città dei caduti fidar-
densi nella Grande Guerra, con un appro-
fondimento sulla figura del soldato Ales-

Da Castello a Città, ecco il secondo numero
Centro Studi Storici fidardensi: focus sul Monumento Nazionale e sul soldato Ruffini
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sandro Ruffini. Andando più indietro nel 
tempo ci occupiamo dei rapporti tra Ca-
stelfidardo e Osimo tra il XIV e XV secolo, 
caratterizzati da contrasti e pacificazioni 
ricorrenti, e di un interessante approccio 
geo-storico alla storia della nostra città, 
rivisitata considerando le trasformazioni 
prodottesi nel paesaggio e sul territorio 
dalla tarda età antica a oggi. Interessante 
è anche il saggio che tratta delle proble-
matiche vissute da nostri concittadini co-
stretti a emigrare alla fine del XIX secolo 
in Sudamerica e in particolare in Brasile. 
Tornando ai giorni nostri, parliamo del 
ruolo missionario svolto dalla parroc-
chia di S. Agostino attraverso l’operato 

dei suoi parroci dagli 
anni ’50 del secolo 
scorso a oggi e della 
storia dell’importan-
te associazione di 
volontariato “Grup-
po Raoul Follereau”. 
Non mancano an-
che in questo nume-
ro le recensioni a 
due libri di recente 
pubblicazione.
Un sentito ringraziamento, per il soste-
gno economico, alla Banca di Filottrano 
SC e all’assessorato alla cultura.

Centro Studi Storici Fidardensi

Confrontarsi sul tema “vivere il 
tempo” conoscendo pareri tratti 
da esperienze vissute dal punto di 

vista filosofico, letterario, psicologico, 
sociale, musicale, artistico, visivo, crea-
tivo: l’undicesima edizione di Incontria-
moci tra le righe, svoltasi il 15 ottobre 
scorso, lo ha fatto in maniera dinamica 
ed approfondita. Il tema è stato trattato 

Incontriamoci tra le righe, appuntamento ad ottobre 2024
Un dinamico confronto di vita stimolato da Maria Lampa 

da Enzo Di Vera (counselor, formatore), 
Paola Mancinelli (filosofa, teologa), Maria 
Lampa (organizzatrice di incontri di vita), 
Giuseppe Gabrielli (Pelasgo  968), con in-
tervalli musicali curati dal violinista Mar-
co Santini. Nel pomeriggio i giornalisti e 
scrittori Giancarlo Trapanese, Vincenzo 
Varagona e Asmae Dachan hanno spie-
gato come viene raccontato il tempo che 

stiamo vivendo dal punto di 
vista giornalistico.
Gli intermezzi musicali sono 
stati curati dal  maestro Lu-
igino Pallotta mentre la per-
formance della sand artist 
Paola Saracini ha dato testi-
monianza sull’importanza 
del carpe diem. Opere d’arte 
di diversa natura, realizza-
te da artisti molto creativi, 
hanno fatto da cornice alla 
manifestazione: Polly Be-
nassi (ritrattista), Giuseppe 

Donghi (pittore), Luciano Ravaglioli 
(pittore), Giorgio Toccaceli (vignettista), 
Franco Luchetti (fotografo), Vito Sforza 
(fotografo sociale), Renzo Romagnoli 
(scultore). Gli scrittori (di ogni genere 
letterario) hanno esposto in visione i 
loro libri per offrire la possibilità ai tan-
ti lettori di vederli e sfogliarli. Le cam-
pionesse del mondo Laura Marzocchini 
(pattinaggio artistico) e Viola Luciani 
(pattinaggio freestyle) hanno racconta-
to la loro esperienza di conquista.
La presenza di 16 giornalisti dell’Ordine 
Regionale delle Marche che hanno otte-
nuto crediti formativi per la partecipa-
zione, hanno arricchito ulteriormente il 
panorama culturale variegato.
Ci sarà una prossima edizione ad ot-
tobre 2024 per accogliere quanti vor-
ranno partecipare attivamente ad un 
confronto culturale, artistico volto alla 
crescita sociale.

La “Rassegna circense di Francesca Bugiolacchi
Dieci racconti e altrettanti spaccati di vita editi da Affinità Elettive 

L’esordio letterario è stato sorprendente: Per 
nessuna ragione ha colpito, commosso, sti-
molato i ricordi, la riflessione e la conoscen-

za di uno spaccato importante della storia locale 
attraverso le vicende personali di una bottega e di 
una famiglia: la sua. Un apprezzamento testimonia-
to anche dal successo al Premio Nazionale Città di 
Grottammare e dalle lusinghiere recensioni. Con 
il suo stile agile, preciso ed elegante che scava a 
fondo delle storie e dei sentimenti, la concittadina 
Francesca Bugiolacchi torna nelle librerie con “Ras-
segna circense”, edito da Affinità Elettive:  La vita è 

sì un teatro, ma non uno qualsiasi: è un circo. Que-
sta la sinossi del testo che descrive dieci racconti e 
altrettanti personaggi che si esibiscono in acroba-
zie di passione e fragilità, sfidando la gravità delle 
emozioni e lottando per mantenere l’equilibrio in 
situazioni instabili. L’autrice offre uno sguardo pe-
netrante nella psicologia dei personaggi durante 
una fase storica piena di incertezze e cambiamenti 
come quella della pandemia.
Pagine ironiche e pungenti, che toccano temi come 
l’anoressia, la cleptomania, l’autismo e la gestione 
delle relazioni familiari e lavorative complesse.
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Segue da pagina 1Natalfidardo 2023, convivialità, musica e solidarietà

Musica protagonista grazie ai cori dell’U-
nitre, del gruppo Follereau e grazie alla 
civica scuola di musica Soprani che darà 
vita martedì 26 dicembre in Collegiata al 
Concerto di Natale. Non mancano mo-
menti culturali, gli apprezzati laborato-
ri di Tracce di 800 e il closing party O’ 
Brian che sabato 30 dicembre dalle 17.00 
saluterà in musica con dj, karaoke e live 
band lo storico pub di via Marconi. Nel 
primo scorcio del 2024, tornano sabato 
6 gennaio la camminata della solidarietà 
dell’Atletica Amatori Avis e la Pasquella 
castellana: raduno e inizio dell’attività 
dei gruppi itineranti di balfolk alle 16.00 
e alle 22.00 in Auditorium San Francesco 
“gran ballo di Pasquella” ad ingresso li-

bero.  Alle 19.30 ultimo appuntamento 
con le “cena in piazza” e  le costine del 
montanaro” in collaborazione con Fratelli 
Alesi e l’ospitalità de La Centrale, La Bot-

tega del Varugliano, Pub O’Brian e Labo-
ratorio by Octofood (prenotazione obbli-
gatoria al 333 6564980 o su WhatsApp 
al 349 5531630).

Torna puntuale in tutte le case il ca-
lendario delle Crocette, quest’anno 
dedicato alle “Acli…da 80 anni al ser-

vizio della frazione”. Sfogliando le pagine 
del 2024, scorrono immagini e testimo-
nianze dell’impegno profuso dal Circolo 
come centro di aggregazione e punto di 
riferimento per la frazione. Non mancano 
le preziose ricette di una volta, gli afori-
smi sul volontariato, un ironico vocabo-
lario castellano del covid, lo specchietto 
dei Santi e delle curiosità. I corsi e ricorsi 
storici di 50 e 100 anni fa, si accompa-
gnano al “benvenuto” ai nuovi nati e al 
ricordo di quanti ci hanno lasciato. Opera 
del comitato dei Crocettari e della profes-
sionalità della Tecnostampa con il soste-
gno di alcuni sponsor, il calendario è stato 

Il calendario 2024 dedicato al Circolo Acli
Crocettari dell’anno Aldo Agostinelli, Gino Baldoni ed Enrico Rita

presentato in occasione della tradizionale 
“Festa dei Crocettari” svoltasi a inizio no-
vembre. Il convivio si è aperto con la San-
ta Messa in suffragio dei defunti nei do-
dici mesi precedenti concelebrata da Don 
Lanfranco Casali ed il parroco don Franco 
Saraceni. Oltre 170 gli invitati al pranzo 
cui era presente anche il nostro sindaco 
per partecipare alla premiazione dei “Cro-
cettari dell’anno 2023”. Aldo Agostinelli, 
imprenditore edile prossimo agli 80 anni, 
ancora attivo e sulla breccia, “sempre at-
tento a porre al primo posto la serietà e 
l’onestà che da oltre 65 anni caratteriz-
zano la sua persona e il suo lavoro”. Gino 
Baldoni, artigiano di minuteria tornita 
“per la lunga e preziosa attività lavorativa 
svolta sin dal 1959 ed essere sempre stato 

uno dei personaggi rappresentativi della 
frazione”. Il riconoscimento in memoria 
del dott. Enrico Rita, medico di famiglia 
di moltissimi crocettari, attribuito per “il 
prezioso, instancabile e generoso servizio 
svolto per tanti anni nella nostra frazione 
e per essere stato componente significati-
vo della nostra comunità” è stato ritirato 
dal figlio cardiologo. 

Ciao sono Evan e comedy 
show in arrivo al Teatro Astra

L’associazione Ciboliberatutti porta in scena nella sera-
ta di venerdì 2 febbraio al teatro Astra Ciao sono Evan, 

show in collaborazione con l’associazione Stella di Porto 
Potenza che tratta temi legati al disagio giovanile. Libera-
mente ispirato al celebre musical di Broadway ’Dear Evan 
Hansens’, lo spettacolo è il frutto di un laboratorio che ha 
coinvolto i ragazzi della stessa associazione e veicola un 
messaggio dal forte contenuto educativo - nessuno è solo 
- che sarà proposto nelle scuole e in orario serale al più 
ampio pubblico dell’Astra con l’obiettivo di contribuire ad 
una raccolta fondi a favore del reparto di oncologia infanti-
le dell’ospedale pediatrico Salesi.
A metà febbraio, il teatro Astra ospiterà poi la rassegna 
comica Comedy show: tre serate con artisti di rilievo na-
zionale come il cabarettista di Zelig Franco Neri, Max Ca-
vallari dei Fichi d’India e il one man show Poubelle di Luca 
Lombardo, il trasformista allievo di Arturo Brachetti. Info 
presso Pro Loco: 0717822987. 

Un bassorilievo per Ciriaco 
Mordini, l’uomo che fu buono

Inaugurato alla presenza di una fol-
ta platea di autorità, il bassorilievo 

dedicato a Ciriaco Mordini, “l’uomo 
che fu buono”. Un’iniziativa della 
locale sezione ANC (Associazione 
Nazionale Carabinieri) che ha com-
missionato l’opera allo scultore 
Renzo Romagnoli. Elegantemente 
realizzato in polvere di marmo e fi-
nemente dipinto dopo un accurato 
lavoro di ricerca, il ritratto è stato 
posto in un luogo simbolico: l’ingresso dell’omonimo Palaz-
zo Mordini (ove hanno attualmente sede il Museo del Risor-
gimento e la Biblioteca) fu infatti la Casa di Riposo fondata 
e offerta alla città dallo stesso benefattore che vi consumò 
i suoi ultimi giorni. Un’opera che rappresenta un tributo alla 
cultura e alla memoria di un grande fidardense, il cui impegno 
a favore degli ultimi e dei fragili è di esempio per le giovani 
generazioni. 
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Si avvicina il Natale, festività 
particolarmente cara a tutti 
noi, e mai come quest’anno 

in Unitre si respira un clima di 
particolare fermento. Il Comune 
ha infatti invitato il nostro Coro 
ad intervenire in alcuni momen-
ti di Natalfidardo per allietare la 
cittadinanza. Una bella soddisfa-
zione per la nostra Associazio-
ne prodigarsi per la comunità, 
contribuendo a rendere gioiosa 
l’atmosfera: un grande impegno 
per il nostro coro, nato appena lo 
scorso anno accademico grazie 
al paziente impegno del diretto-
re Giulietta Catraro. Cresciuto in 
qualità canora e numero dei partecipanti, 
vanta addirittura ventinove coristi amatori 
tra cui una piccola quota azzurra, Giovanni 
Bompadre e Bruno Taffi, le cui voci teno-
rili danno corpo alla gradevole armonia di 
quelle femminili. Vario è il programma ap-
positamente preparato per vivere la magia 

L’Unitre canta il Natale con il suo coro
Un repertorio che si ispira alla musica popolare e liturgica

del Natale, portandola sia agli ospiti della 
Casa di Riposo Mordini che in piazza: una 
carrellata di canti del repertorio popolare 
e liturgico di vari paesi europei e non solo. 
Brani che esprimono l’emozione per l’atte-
sa della nascita del Redentore, un evento 
che vuol essere un momento di riflessio-

ne sui grandi temi della solidarietà, 
della fratellanza tra gli uomini e 
della pace perché sparisca, for-
se utopisticamente, l’incubo della 
guerra. Il Coro ha augurato a tutti 
Buon Natale cimentandosi anche 
nelle ben note Christmas Carols 
per la gioia di piccoli e grandi.
Altrettanto interessante il con-
vegno sul tema “Meditazione e 
benessere psicofisico” del 15 di-
cembre scorso: il Dr. Roberto Mon-
tanari, esperto di Medicina com-
plementare, Antonella Toccaceli e 
Claudia Dycchaw, abilitate in Brain 
Longevity (ginnastica del cervello), 
la filosofa Francesca Senesi, la Dr. 

Rosalba Franco, medico chirurgo nutri-
zionista, hanno affrontato argomenti di 
grande attualità quali lo stress, l’ansia e 
la concentrazione e la salute ricorrendo a 
metodi naturali. Vi aspettiamo numerosi 
per scambiarci gli auguri di Buon natale e 
Felice Nuovo Anno.         Giulietta Breccia

Nei giorni passati una parte dei volon-
tari della protezione civile di Castel-
fidardo ha seguito un corso a Moie 

sull’utilizzo delle motopompe e montaggio 
barriere antiallagamento; corso organiz-
zato dal DPC regionale. La squadra parte-
cipante ha così preso la certificazione per 
l’utilizzo di queste attrezzature di cui la 
nostra protezione civile dispone di diverse 
unità di varie dimensioni. Purtroppo nel 
corso degli ultimi tempi tutti noi abbiamo 
compreso quanto questi dispositivi siano 
diventati importanti nelle emergenze e di 
quanto l’utilizzo richieda buona pratica e 
dimestichezza per lavorare in sicurezza. 

Sempre nel corso dell’ultimo periodo altri 
volontari hanno partecipato alla vendita 
dei cioccolatini per sostenere l’Airc. I volon-
tari sono stati presenti a Porta Marina con 
il loro stand per aiutare la ricerca contro il 
cancro e sensibilizzare la comunità con la 
vendita dei dolciumi. Un piccolo gesto che 
ha trovato molto riscontro nella comunità 
che mai si tira indietro quando chiamata ad 
aiutare la ricerca. Ed è con questo spirito 
di partecipazione e consapevolezza verso 
gli altri che tutti i volontari della protezione 
civile fidardense si uniscono in un caloroso 
augurio verso tutta la città per un Natale 
pieno di altruismo e bontà.

Gruppo comunale di protezione civile, corso di aggiornamento a Moie

Utilizzo di motopompe e barriere: pronti alle emergenze

Anche quest’anno Avis Castelfidardo è 
riuscito ad ottenere ottimi risultati in 
termini di donazioni: oltre 1700 quelle 

raccolte nel 2023, nonostante le difficoltà 
incontrate per fattori esterni.
Ci premeva sottolineare ed informare i 
nostri volontari, che si sono visti annulla-
re alcuni appuntamenti nel corso dell’an-
no,  che la situazione dal punto di vista 

del personale sanitario, purtroppo, non è 
delle più floride: i vari scioperi del setto-
re e le assenze concentratesi soprattutto 
nel periodo estivo, hanno determinato la 
chiusura improvvisa dei punti raccolta, con 
conseguenti disagi diffusi. Tuttavia, anche 
grazie alle sezioni Avis del territorio limi-
trofo, che hanno fornito un loro supporto 
di accoglienza donatori, siamo riusciti a 

Un eccellente risultato malgrado le difficoltà del personale sanitario

Avis, 1700 volte grazie per le donazioni raccolte nel 2023 

contenerli e a mantenerci 
negli standard degli anni 
precedenti.
Grazie ancora una volta ai donatori della 
costanza e della pervicacia dimostrata.
Nell speranza di un trend sempre più po-
sitivo, Avis Castelfidardo augura a tutti 
un buon Natale ed un sereno nuovo anno, 
ricco di buone azioni.



Dalla violenza alla libertà: storie dall’Afganistan
L’impegno della scuola contro la violenza sulle donne e sui temi dei diritti umani

Venerdì 24 novembre le classi 2ªAlsa, 
2ªBlsa e 2ªC hanno preso parte all’even-
to dal titolo “Dalla violenza alla libertà: 
storie dall’Afghanistan”, organizzato in 
collaborazione con l’associazione AMAD 
(Associazione multietnica antirazzista 
donna di Ancona) e con la Consulta del-
le Pari Opportunità di Castelfidardo. Ab-
biamo incontrato la presidente, Donatella 
Linguiti, e due rifugiate afghane, Fatima 
e Laila, che ci hanno raccontato la loro 
storia e che cosa vuol dire essere donne 
in un paese come l’Afghanistan. Sono riu-
scite a fuggire dalla violenza e ad arrivare 
in Italia grazie ai corridoi umanitari e con 
la collaborazione dell’associazione, che 
le ha accolte e ha fornito loro assistenza. 
Fatima, dagli occhi neri e una voce poten-
te e commossa, è stata la prima a parla-
re. Sposa forzata a sedici anni, proviene 
dall’etnia degli Hazara, composta da per-
sone che hanno una grande passione per 

lo studio, infatti il suo sogno è proprio 
quello di poter frequentare l’Università e 
laurearsi, un giorno. Fatima ha spiegato 
ai ragazzi che nell’Afghanistan dei tale-
bani, una volta sposata, la donna diventa 
proprietà della famiglia del marito e che 
anche la casa può divenire una cella buia 
e senza possibilità di uscita. Mentre rac-
contava, i suoi occhi si sono riempiti di 
lacrime e di dolore, e anche i nostri, con 
i suoi. Laila, invece, in Italia solo da soli 
sei mesi, in un italiano stentato ma con 
tanto coraggio ci ha raccontato della sua 
fuga dal paese, con parole che ci sono en-
trate nell’anima. Abbiamo ascoltato tutti 
con vero interesse, accogliendo i racconti 
con un grande abbraccio virtuale e siamo 
intervenuti con tante domande, ma anche 
leggendo poesie e riflessioni che aveva-
mo preparato nei giorni precedenti all’in-
contro. Abbiamo condiviso una mattinata 
molto intensa e significativa, ricevendo 

un messaggio profondo, un messaggio 
di speranza. Nella settimana dedicata al 
tema della violenza sulle donne i nostri 
rappresentanti degli studenti hanno or-
ganizzato anche un’assemblea di Istituto 
con la visione del film “C’è ancora doma-
ni” di e con Paola Cortellesi e una succes-
siva riflessione che è stata guidata dalla 
psicologa, dott.ssa Margherita Barocci.

Leonardo Donzelli - 2ªAlsa

Il tono fiabesco di un gigante della letteratura
La “Città ragnatela” della IV BLSA vince un premio al concorso per i 100 anni di Italo Calvino 

In occasione del centenario dalla nascita 
di Italo Calvino, il nostro Istituto ha par-
tecipato, con alcune classi del Liceo delle 
Scienze Applicate, alle celebrazioni or-
ganizzate dal Comune di Osimo presso il 
Teatro “La Nuova Fenice”. Martedì 21 no-
vembre c’è stata la cerimonia di premia-
zione del concorso di pittura, fotografia e 
arti plastiche dal titolo “Le città invisibili”, 
che ha portato di fronte ad un’apposita 
giuria trentacinque opere realizzate dagli 
allievi degli Istituti Comprensivi e degli 
Istituti di Istruzione Superiore.
Tra gli elaborati in mostra, il primo premio 
come “Miglior opera scuola secondaria se-
condo grado” è andato alla “Città ragna-
tela” realizzata dalle nostre studentesse 
della classe 4ªBLSA, Angelica Badiali, 
Elena Bartolini e Sofia Mezzacapo con 
il seguente giudizio: “Un’opera plastica 
che presenta una straordinaria comples-

sità nei dettagli, anche in quelli intricati, 
rivelando un’abilità tecnica impeccabile. 
La sua visione sorprende e affascina lo 
spettatore”.
Nella mattinata di mercoledì 22 novem-
bre, invece, una delegazione di nostri 
studenti ha partecipato ad una perfor-
mance teatrale, in onore dell’avvincente 

narrazione calvinia-
na, presentando i la-
vori svolti durante lo 
scorso anno nell’am-
bito della rassegna 

“Passione d’Autore”. Grazie a questo Fe-
stival abbiamo apprezzato, ancor di più, 
la letteratura di Calvino, nella sua dimen-
sione creativa, come sperimentazione di 
linguaggi e come sfida, avendo stabilito 
correlazioni tra il linguaggio letterario e 
quello scientifico, toccando livelli profon-
di di originalità. Italo Calvino è riuscito 
a farci vedere, attraverso le parole, del-
le cose invisibili, grazie alla leggerezza, 
esattezza, coerenza, visibilità e moltepli-
cità delle sue opere.

Elena Bartolini - 4Blsa

Nelle giornate riportate a fian-
co è possibile visitare la scuola 
previa prenotazione nella pagi-
na dedicata all’Orientamento su 
www.laeng-meucci.edu.it.
Altri contenuti inquadrando i qr 
code a fianco
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Green Game, a scuola di riciclo e di economia circolare
Il Meucci monopolizza il podio: le classi seconde LSA in finale ai campionati nazionali
Gli scontrini fiscali non vanno nella car-
ta e i giocattoli non vanno nella plastica, 
perché non sono imballaggi. E poi bisogna 
seguire la regola “Il contenitore va nel 
contenitore”. Noi lo sappiamo bene! Il 6 
novembre tutte le classi prime e seconde 
della nostra scuola hanno partecipato al 
Green Game, il campionato nazionale del 
riciclo, promosso dai Consorzi Nazionali 
per la raccolta, il recupero ed il riciclo de-
gli imballaggi con lo scopo di sensibilizzare 
gli studenti sui temi legati alla sostenibilità 
ambientale. Su circa 900 partecipanti da 
tutta Italia, il podio è stato occupato da 
sole classi della nostra scuola: primo po-
sto alla 2ªBlsa, secondo alla 2ªAlsa e terzo 
alla 2ªC! Le prime due classi accederanno 

direttamente alla finale nazionale a Roma; 
potete immaginare la nostra felicità e il 
nostro orgoglio! Durante la sfida, l’aria era 
ricca di tensione e la rivalità tra le classi 
accesissima. Ciascuno di noi doveva impe-
gnarsi per accumulare più punti possibili, 
che poi sarebbero stati sommati a quelli 
della propria classe. Il momento di suspen-
ce è stato quando il presentatore stava 
per annunciare le classi vincitrici: abbia-
mo iniziato a palpitare per l’emozione, 
attendendo il risultato! Il Green Game si 
è rivelato un modo originale e divertente 
per trattare il tema dell’economia circola-
re e della sostenibilità e la nostra scuola 
su questo ci offre davvero molte possibili-
tà: da quest’anno infatti è anche attivo un 

Eco-Comitato guidato dagli studenti, ma 
composto da tutta la comunità scolastica, 
che si riunisce regolarmente per discutere 
le azioni ambientali da far intraprendere 
alla scuola, decidere le linee strategiche 
e d’indirizzo, promuovere le attività, di-
vulgare le azioni e informare il territorio. 
Obiettivo dell’iniziativa, inserita nel più va-
sto programma Eco-school, oltre a quello 
di farci crescere come cittadini attivi e re-
sponsabili, è quello di mirare ad ottenere 
la bandiera verde!! 

Maria Sofia Carancini 2ª Blsa 
Chiara Duranti 2ª Alsa

LABORATORIO DI 
CHIMICA E BIOLOGIA

23/11  16.00 - 17.30
12/12 16.00 - 17.30
21/12 16.00 - 17.30
18/01 16.00 - 17.30

LABORATORIO DI 
INFORMATICA

22/11  14.30 - 16.30
06/12 14.30 - 16.30
20/12 14.30 - 16.30
17/01 14.30 - 16.30

LABORATORIO DI 
ELETTRONICA

22/11  14.30 - 16.30
06/12 14.30 - 16.30
20/12 14.30 - 16.30
17/01 14.30 - 16.30

LABORATORIO DI 
FISICA

23/11  14.30 - 16.00
12/12 14.30 - 16.00
21/12 14.30 - 16.00
18/01 14.30 - 16.00

Per prenotarti inquadra il QR-CODE e compila il modulo Google

Verso un mondo di pace con le parole della gentilezza
Istituto Sant’Anna: l’educazione del cuore passa attraverso gesti quotidiani 
Le parole sono strumenti 
potenti, capaci di portare e 
diffondere messaggi a vol-
te anche molto incisivi e 
trasformativi. Bastano così 
poche, semplici, parole per 
condividere con gli altri sen-
timenti di armonia, rispetto 
e pace. Nel nostro Istituto 
da sempre curiamo con par-
ticolare attenzione l’aspetto 
educativo oltre che quello 
didattico e nella ricorrenza 
della Giornata della Genti-
lezza (13 novembre), gli inse-
gnanti dell’infanzia e della primaria hanno 
proposto attività varie ai bambini per ri-
flettere sull’importanza delle parole e dei 
gesti gentili. Il bambino di oggi è il futuro 
cittadino di domani e oggi come non mai 
c’è bisogno di comprendere bene questo 
legame. 
Ecco allora che i più piccoli si sono messi in 

gioco con simulazioni e drammatizzazioni 
per comprendere l’importanza di parole 
semplici, ricordate anche da Papa France-
sco, come “grazie”, “per favore”, “scusa”.
Alcuni bimbi della scuola primaria invece 
hanno bussato alle porte dei vari negozi 
e luoghi pubblici del centro storico per 
portare messaggi gentili e sperimentare 
in prima persona la bellezza dell’acco-

glienza da parte dell’altro. Al-
tri gruppi di studenti hanno 
proseguito anche in classe la 
riflessione, mettendosi in di-
scussione e partendo proprio 
dai momenti in cui si sono 
sentiti non-gentili per far fio-
rire la consapevolezza e la 
bellezza di gesti quotidiani 
che, goccia dopo goccia, pos-
sono formare il mare della 
Pace. 
Così, con questi percorsi 
educativo-didattici, abbiamo 
provato ancora una volta a 

vivere insieme il vero senso di “I Care”, 
come insegnato da Don Milani, attraverso 
una gentilezza attenta all’altro come con-
quista della scuola per ciascuno di noi, stu-
dente, docente e non docente, per il bene 
comune, oggi più che mai! 
L’Istituto Sant’Anna vi aspetta #perunedu-
cazionedelcuore autentica! 

Istituto Sant’Anna
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Istituto Comprensivo Soprani

Madrelingua, arte e attività laboratoriali
Panoramica dei progetti nella scuola secondaria di primo grado
Alla Scuola Secondaria di Primo Grado, in 
ambito linguistico, prosegue il “progetto 
Madrelingua” grazie al quale tutte le clas-
si parteciperanno a lezioni con un docente 
madrelingua inglese, francese e spagnolo. 
Sempre rivolto a tutte le classi, un altro 
grande progetto è “Ci Interessa”, che inten-
de favorire la partecipazione democratica 
degli studenti alla comunità scolastica.
Martedì 21 novembre nella Chiesa Collegia-
ta, in occasione della Virgo Fidelis, patrona 
dell’Arma dei Carabinieri, gli studenti della 
sezione musicale hanno cantato il celebre 
Inno alla Virgo Fidelis. Inoltre, le orche-
stre ed il coro d’Istituto sono protagonisti 
del Concerto di Natale, al Cinema Teatro 
Astra il 19 dicembre, con ospite l’Ensemble 

strumentale dell’Istituto 
Sant’Anna. Resta confer-
mato il gemellaggio con gli 
alunni dell’indirizzo musi-
cale dell’Istituto Compren-
sivo 3 di Assisi, che culmi-
nerà in un concerto nella 
splendida città umbra.  
Riguardo il plesso “M. Mon-
tessori” in via Allende, 
nell’ambito delle attività 
sperimentali, sono attivi degli atelier di 
musica: laboratori a classi aperte miste, 
che prevedono pratiche musicali di body 
percussion, canto, strumento e compo-
sizione con ipad e che culmineranno con 
una meravigliosa esibizione finale. Inoltre 

sono iniziati anche gli atelier di arte volti a 

produrre dei manufatti per i mercatini, de-

corazioni natalizie e lavorare l’argilla. Per 

tutti i docenti, sono stati avviati i corsi di 

formazione per portare il coding e la robo-

tica in classe.

Formazione e senso di appartenenza con la musica
Un percorso di conoscenza graduale nella scuola primaria
Dare all’esperienza musicale un ruolo im-
portante nella formazione dei nostri alunni 
è uno degli aspetti caratterizzanti dell’I.C 
Soprani. La musica si articola in molteplici 
forme e funzioni, come può quindi la scuola 
non usufruire di questo potente mezzo co-

municativo ed inclusivo? La musica è par-
te integrante dell’offerta formativa, grazie 
anche a una sezione ad indirizzo musicale 
riconosciuta dal Miur, e svolge il suo ruolo 
educativo sin dalle nostre scuole dell’infan-
zia. Grazie alla presenza di insegnanti spe-
cializzati, si permette al bambino l’esplora-
zione sonora dell’ambiente e della voce.  Il 
percorso alla scuola primaria inizia con lo 
strumentario Orff per poi articolarsi in tut-
te le classi. Le terze sperimentano i nuclei 
fondanti attraverso le tastiere. Dalla quarta 
gli alunni si approcciano alla chitarra fino a 
suonare semplici melodie. Nella città della 
fisarmonica non può mancare la possibilità 
di conoscere e suonare questo strumento: 
alle lezioni di chitarra vengono affiancate 
anche quelle di fisarmonica. La musica è 
anche occasione di convivialità, per questo 

gli alunni dei tre plessi di scuola primaria 
possono prender parte al Coro d’Istituto, il 
quale rappresenta un’opportunità di incon-
tro e impegno positivo tra studenti di diver-
se età. Il senso di appartenenza all’istituto 
è un valore imprescindibile che cerchiamo 
di promuovere anche attraverso momenti 
d’incontro tra alunni e docenti di scuole e 
ordini diversi: i professori delle medie pre-
stano la loro competenza tramite lezioni 
agli alunni della primaria, nell’ottica della 
continuità.

L’allenamento della mente e del linguaggio
La stimolazione del pensiero critico nei tre plessi dell’infanzia 

Già da qualche anno, presso il nostro Isti-
tuto Comprensivo, si svolgono laboratori 
di filosofia nei tre plessi di Scuola dell’In-
fanzia.
Tali laboratori hanno la finalità di amplia-
re la facoltà immaginativa nei bambini 
attraverso l’allenamento del linguaggio, 

dell’attenzione, delle capacità comunica-
tive e relazionali.
Sono delle vere e proprie sessioni di alle-
namento mentale che intendono favorire 
la ricchezza del lessico che permetterà al 
bambino di sviluppare il pensiero critico, 
la capacità di esprimersi e di conoscere 
più a fondo la realtà che lo circonda. 
In sostanza, più vocaboli padroneggiano 
i bambini, più la loro immaginazione è 
esercitata e più saranno capaci di un pen-
siero elaborato; quegli stessi bambini, da 
adulti, saranno in grado di trovare diver-
se soluzioni a situazioni problematiche.
Naturalmente tutto ciò è fatto sotto 
forma di gioco con attività divertenti e 
coinvolgenti che sono anche un valido 
complemento alla didattica di ogni inse-
gnante.
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Istituto Comprensivo Mazzini

Tentazione, la scuola secondaria porta in scena Verga
Nella giornata internazionale per l’eliminazione della violenza contro le donne

Continua il laboratorio teatrale all’I.C. Maz-
zini e il 25 novembre, in occasione della 
Giornata internazionale per l’eliminazione 
della violenza contro le Donne, le classi 
terze (secondaria) hanno partecipato alla 
manifestazione organizzata dalla Consul-
ta delle Pari Opportunità al Salone degli 
Stemmi cogliendo l’invito a preparare una 
performance sulla tematica. Così è nata 
l’idea di realizzare una pièce teatrale da 
parte della classe 3C (tempo prolungato), 
accompagnata dall’organetto di Angelica 
Ferraioli. Hanno portato in scena la novel-
la “Tentazione” di Giovanni Verga, regia di 
Fiorella Coletta, che narra un efferato fatto 

di cronaca, un caso di stupro e assassinio di 
gruppo: uno dei primi femminicidi della let-
teratura. Per la sua singolarità e per il suo 
contenuto scabroso, per tanto tempo tale 
novella è stata quasi dimenticata. Gli alun-
ni hanno voluto rispolverarla e portarla in 
scena per provocare una reazione emotiva 
di indignazione nei presenti, facendo riflet-
tere sul misterioso processo per cui le pas-
sioni si annodano, si intrecciano, maturano, 
si svolgono nel loro cammino sotterraneo, 
determinando ancora la possente attrattiva 
di quel fenomeno psicologico che costitui-
sce l’argomento di un fatto di femminicidio. 
Gli alunni, riprendendo le parole del Verga, 

si rivolgono al pubblico con fermezza di-

chiarando: “Di questo che ti narro oggi ti 

dirò soltanto il punto di partenza e quello 

d’arrivo e per te basterà e un giorno forse… 

basterà per tutti”.

L’esperienza della lettura, un viaggio per crescere e sognare
Infanzia S. Agostino, Acquaviva e primaria: narrazione, scoperta e condivisione

Nel mese di novembre, complice l’iniziativa 
nazionale “Ioleggoperchè” che con succes-
so e riscontro da parte delle famiglie ha per-
messo di implementare la dotazione libraria 
di tutto l’Istituto, alle scuole dell’Infanzia i 
bambini hanno iniziato il viaggio alla sco-

perta di storie, 
assaporando 
il tempo lento 
della narra-
zione e del-
la scoperta. 
Al plesso di 
Acquaviva è 
stato inaugu-
rato il “gioco 
del prestito” a 
cadenza setti-

manale: i bambini scelgono un libro, lo por-
tano a casa e lo leggono con i propri cari, 
condividendo così un’esperienza preziosa.
Al plesso di S. Agostino il viaggio è prose-
guito con una tappa importante: la celebra-
zione della Giornata dei diritti dei bambini 
con letture coinvolgenti rese uniche da una 
lettrice esperta (Francesca della libreria 
Aleph), un momento a cui hanno parteci-
pato anche i genitori a sigillo di una stretta 
collaborazione tra scuola-famiglia e territo-
rio con un unico obiettivo: il benessere e la 
crescita armonica dei bambini. Ma il viaggio 
non termina qui! Prosegue con successiva 
tappa alla primaria Mazzini, qui è attiva la 
biblioteca scolastica di via Oberdan, che già 
quotidianamente permette il prestito agli 
alunni interni e che si aprirà al territorio or-

ganizzando dei pomeriggi di letture ad alta 
voce, in orario extrascolastico, per i bambi-
ni da 5 anni in su e famiglie, con cadenza 
mensile, da dicembre a maggio. Non ci resta 
che augurare ai bambini buon viaggio nel 
mondo della lettura!

Educazione ambientale, il patrimonio forestale è un bene di tutti
Celebrata alla primaria Mazzini la Giornata Nazionale dell’Albero

In occasione della celebrazione della 
Giornata Nazionale dell’Albero, il Coman-
do Unità Forestali, Ambientali e Agroali-
mentari dell’Arma dei Carabinieri di Anco-
na ha promosso una serie di iniziative di 
educazione ambientale a cui ha parteci-

pato l’I.C. Mazzini. La mission è quella di 
realizzare sul territorio un bosco diffuso, 
composto da piccoli alberi di specie au-
toctone, per aumentare la qualità dell’am-
biente nel quale viviamo. Il 23 novembre 
sono stati messi a dimora ben tre alberi 

(due ciliegi ed un corbez-
zolo) nell’ampio giardino 
del plesso della Primaria 
Mazzini. Durante la ce-
lebrazione i Carabinieri 
della Forestale hanno 
sottolineato l’importan-
za delle aree verdi e han-
no fornito informazioni 
circa la tipologia delle 
piante donate, che in 
quanto georeferenziate 
potranno essere monito-
rate tramite un QR code.
I ragazzi della classe 5C 
a tempo pieno hanno 
riflettuto sull’art.9 della 

Costituzione recentemente modificato 
per introdurre l’importante concetto di 
tutela dell’ambiente, della biodiversità, 
degli ecosistemi e degli animali. Le classi 
5A e 5B Senza Zaino, invece, hanno im-
maginato un dialogo con l’amico albero, 
portando alla luce le analogie con l’uo-
mo. Infine le classi 4A Senza zaino e 4B a 
tempo pieno hanno donato un cartellone 
raffigurante un albero realizzato, riciclan-
do mozziconi di colori a legno e scarti di 
tempere per la chioma ed una ghirlanda 
con origami di alberelli appesi ad un ra-
moscello recante la scritta “Chi pianta un 
albero pianta una speranza”. Il Dirigente 
Scolastico Giovanni Sergi è intervenuto 
per far riflettere i bambini sull’importan-
za dei gesti di ogni singolo, raccontando 
la favola del colibrì e del leone, mentre 
l’Assessore Amedea Agostinelli si è com-
plimentata con i ragazzi e le insegnanti 
per il lavoro svolto da cui traspare un for-
te senso di responsabilità. 
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IL COMUNE DI CASTELFIDARDO SOCIALE
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Lo scorso 19 ottobre i soci della locale 
sezione Auser Amici del Monumento 
APS hanno organizzato una meren-

da per conoscersi e farsi conoscere. Gra-
zie al contributo volontario dei vari soci 
che hanno provveduto ad offrire le pie-
tanze (Nazzareno Boresta), a prepararle 
(Sandro Guercio), ad effettuare le pulizie 
del gazebo dove si è svolto l’incontro e a 
fornire aiuto laddove necessitava (vedi il 
tuttofare Luciano Carina), si è trascorso 

Auser, campagna iscrizioni aperta
Riparte l’attività con l’impegno volontari dei soci

La CROCE VERDE ringrazia sentitamente per le offerte quanti 
hanno donato in memoria di...
Ballone Burini Adelisa: dipendenti I.T.E. Srl Osimo € 200;
Barigelli Mario: condominio via Cilea 39 € 150;
Beltrami Lorena: Bartomioli Vanni € 200; 
Bonifazi Lidia: famiglia/parenti/amici € 180; 
Cerrone Antonia Anna: Stortoni Virginia € 75; parrocchia Collegiata € 110;
Freddo Germana: Marabini Annamaria € 50;
Fulgenzi Fausto: famiglie Baffetti, Fioretti, Nicoletti, Santini del condominio di via 
XXXV Aprile 40 € 40;
Giuliodori Stefano: cugini e zia Lina € 50;
Mattoni Maria in Montecchiani: condominio via Longo 6 € 110; catechisti Parrocchia 
S. Agostino € 120; 
Mazzocchini Mario: i familiari per il 94° anno di età € 50;
Monti Dino: Felicetti Daniela € 50;
Nucci Rina: parrocchia Collegiata € 56,70
Palazzi Jolanda: i familiari € 200;
Paoletti Alfredo: i figli Paolo, Luigi e Laura € 130;
Polenta Mario e Vittorio: Ballardini Emanuele e Giuliana € 100;
Simonetti Giulia: Cecconi Paola, Pondolfi Carlo € 120;
Sposetti Giuseppe famiglie Sabini - Papa - Cristina - De Vecchis – Schiavoni € 25;
Stortoni Maria Giuseppina: Pucci Marco e famiglia € 30;
Tartaglini Mario: condominio via Perosi € 90;
Tombolini Graziana: famiglie Baleani, Gerini, Campanari, Tontarelli, Banushi, Ruggie-
ro € 60; 
Zannini Giovanni: famiglie Cupido Mauro, Cupido Massimo, Cupido Moreno e la loro 
mamma, Cecconi Annamaria € 120; parrocchia Collegiata € 1.608,63; Via Che Gue-
vara: Del Vicario Massimiliano, Carbonari Mario, Colasante Armando, Maracci Giulio, 
Galassi Luisella, Galassi Nicoletta, Galassi Mario, Memè Riccardo, Giannandrea Luca, 
Cataldo Pasquale, Cataldo Luciana, Donadio Gennaro, Donadio Luigi, Donadio France-
sco, Sabatini Alessio, Giordano Pina, Marra Federico, Sabatini Armando € 360.

Si è conclusa il 24 novembre scor-
so la decima edizione di “Madre 
lengua”, la rassegna di teatro 

dialettale amatoriale organizzata dal-
la Pro Loco che ha visto la partecipa-
zione di cinque compagnie coordinate 
da “I Gira...soli” andati in scena fuori 
concorso. Dedicata all’amico Stefano 
Pesaresi, la manifestazione ha regala-
to serate liete e divertenti, malgrado 
il contrattempo che ha costretto an-
che la compagnia Elianto di Lapedona 
di Fermo ad esibirsi extra cartellone. 
Questi i riconoscimenti assegnati dal-
la giuria composta da Aldo Belmon-
ti, Lorena Marzoli, Silvana Bisogni, 
Stefano Rosetti e Luca Pesaro. Mi-
glior attore Giovanni Sbergamo della 
compagnia di Avenale di Cingoli con 
la commedia “Mamma mia che pur-
gatoriu”; miglior attrice Elena Cicconi 
dell’Aps Palcoscenico di Macerata, in-
terprete di “Gennaro e la coscienza”; 
miglior caratterista Piero De Angelis 
della compagnia Lucaroni di Moglia-
no che con “La vecchiaia è più tran-
quilla se la passi a Villa Arzilla”, si è 
aggiudicata anche la migliore sceneg-
giatura e il premio del pubblico che 
ha seguito la rassegna con interesse 
(più di cento gli abbonati). Lo specia-
le riconoscimento ‘Madre Lengua” al 
pezzo in vernacolo più accattivante è 
andato invece al gruppo Avis di Mon-
tecassiano. Appuntamento alla pros-
sima edizione!

Madre Lengua, l’energia del teatro dialettale
Successo di pubblico per l’edizione dedicata a Stefano Pesaresi

un gustoso pomeriggio scoprendo 
la vena pasticcera di Maria Bom-
pezzo in un clima di condivisione 
ed allegria. Sono stati graditi ospi-
ti numerosi soci, il vice-sindaco 
Romina Calvani, il presidente dell’Auser 
di Osimo Carlo Sorpino e in extremis la 
presidente provinciale dell’Auser Manue-
la Carloni, che nonostante un impegno 
istituzionale, ha portato il suo saluto af-
fettuoso. E’ stata un’occasione anche per 

iscrivere nuovi soci, preziosi per il buon 
funzionamento dell’organizzazione. A tal 
proposito, ricordiamo a quanti volesse-
ro collaborare, di contattarci al numero 
3394079588 e a consultare la pagina 
facebook.
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La festa per i 40 anni della classe dell’83

 DOMENICA 17 DICEMBRE  
 Farmacia Dott. Perogio

 DOMENICA 24 DICEMBRE  
 Farmacia Dr Max

 LUNEDÌ 25 DICEMBRE  
 Farmacia Comunale Crocette

 MARTEDÌ 26 DICEMBRE  
 Farmacia Comunale Centro

 DOMENICA 31 DICEMBRE  
 Farmacia Comunale Crocette

 LUNEDÌ 1 GENNAIO  
 Farmacia Comunale Crocette

 SABATO 6 GENNAIO  
 Farmacia Comunale Centro

 DOMENICA 7 GENNAIO  
 Farmacia dott. Dino

 DOMENICA 14 GENNAIO  
 Farmacia Comunale Centro

 DOMENICA 21 GENNAIO  
 Farmacia Dott. Perogio

 DOMENICA 28 GENNAIO  
 Farmacia Dott. Max

 DOMENICA 4 FEBBRAIO  
 Farmacia Comunale Crocette

 DOMENICA 11 FEBBRAIO  
 Farmacia Dott. Dino

 DOMENICA 18 FEBBRAIO  
 Farmacia Comunale Centro

 DOMENICA 25 FEBBRAIO  
 Farmacia Dott. Perogio 

 DOMENICA 3 MARZO  
 Farmacia Dott. Max

TURNI DELLE
FARMACIE CITTADINE

Da  un’idea nata quest’estate, tra una tazza di caffè 
ed un gelato, un gruppo di neoquarantenni castellani 
ha messo in piedi un tam tam  per poter raggiunge-

re tutti i coetanei e festeggiare insieme il traguardo degli 

“anta”. 

Così, dopo piacevoli riunioni di pianificazione, finalmente 

venerdì 10 novembre ci siamo ritrovati al ristorante, tra ad-

dobbi a tema, musica e lotteria a premi. 

Ci teniamo a ringraziare tutti coloro che hanno partecipa-

to. È stato molto piacevole ritrovarsi e condividere pezzi di 

vita passati assieme. Alla prossima!

Quelli del 1983

I 90 anni della maestra Anna Maria Quagliardi
Cerretano. Una ventina di alunni del ciclo scolastico fra il ’75 
e il 1980 tra i quali è rimasta una bella armonia e il legame 
con l‘amata insegnante che come tradizione ha fatto l’appel-
lo, portato i colori e un cartoncino con dedica a ricordo della 
serata.

Ritrovarsi dopo 45 anni con la maestra Anna Maria 
Quagliardi per festeggiarne il novantesimo com-
pleanno e ricordare il tempo trascorso insieme per 

istruirsi, maturare e crescere. Una cena che a fine no-
vembre ha riunito i compagni della scuola elementare 
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    Una scuola di liuteria
   a Sant’Agostino

Una scuola di liuteria nel complesso dell’ex convento Sant’Ago-
stino: il sogno di avviare un laboratorio che riguarda da vicino il 
patrimonio artistico e artigianale degli strumenti musicali, può 
diventare realtà. L’idea prende sempre più corpo grazie ai con-
tatti avviati con l’Università Politecnica delle Marche, alla col-
laborazione con la scuola civica di musica Soprani ed il Museo 
internazionale della Fisarmonica ed in virtù del finanziamento 
di due milioni e novecento mila euro ottenuto per completare il 
recupero e il miglioramento sismico della struttura. Uno spazio 
dagli aspetti storici ed architettonici rilevanti, che si ha intenzio-
ne di destinare a finalità culturali, formative e divulgative della 
nostra eccellenza artigianale, rendendolo altresì sede istituzio-
nale della candidatura Unesco della fisarmonica. 
L’importo assegnato al Comune dal Ministero delle infrastrut-
ture e dei trasporti di concerto con il Ministero della Cultura 
nell’ambito degli interventi di tutela e promozione del patrimo-
nio culturale e storico (legge 190/2014) è spalmato su tre an-
nualità lungo le quali si articola l’intervento. Si tratta infatti di 
un ulteriore stralcio dei lavori di restauro e risanamento conser-
vativo che interessa i tre corpi di cui è composto l’ex convento. 
Grazie allo stanziamento di 660 mila euro erogati a fondo per-
duto dell’Ales, braccio operativo del Mibact, e ai fondi comunali 
(229 mila euro circa), alcuni ambienti erano già stati messi in si-
curezza e resi fruibili lo scorso anno sistemando sottofondazio-
ni, servizi e tetto. Questa seconda tranche andrà a completare 
l’opera intervenendo sul piano intermedio e primo, realizzando 
collegamenti privi di barriere architettoniche ed effettuando la 
sistemazione esterna dell’area (marciapiedi, piantumazione e il-
luminazione) con progettazione a carico dello stesso Ministero. 
Un iter lungo ed ambizioso, intrapreso già dalle precedenti am-
ministrazioni, che ci avvicina ad un obiettivo che darà prestigio 
e lustro alla città.  

Movimento 5 Stelle

 L’importanza della partecipazione 
 alla vita politica

Uno dei principali compiti di un consigliere comunale, che sia 
di maggioranza o di opposizione, dovrebbe essere quello di far-
si sempre portavoce delle istanze e delle esigenze del territo-
rio. Ciò non solo perché è un dovere nei confronti di tutti quei 
cittadini che ti hanno votato ma anche e soprattutto perché ti 
consente di essere aggiornati su quello che accade in città e 
di verificare se quanto viene deciso all’interno del palazzo è ri-
spondente ed efficace.
In realtà spesso capita che, una volta in carica, presi dai mille im-
pegni e dalle tante riunioni, si trascuri tale importante aspetto.
Per questo, nei mesi di novembre, dicembre e gennaio, in conco-
mitanza con il giro di boa del mandato amministrativo, abbiamo 
deciso come movimento di tornare nei quartieri, per informare, 
ascoltare e confrontarci direttamente con i cittadini.
Lo facciamo senza l’ansia di una consultazione elettorale immi-
nente e non solo per rilevare ciò che non va o potrebbe andar 
meglio, ma per avere il polso della situazione e raccontare ciò 
che, nel nostro piccolo, stiamo cercando di fare come forza po-
litica.
E’ sempre stato fondamentale per noi favorire e alimentare la 
partecipazione delle persone alla vita politica e fare il possibile 
per coinvolgere i cittadini nelle decisioni che si assumono, so-
prattutto a fronte del dilagante disinteresse.
Purtroppo su questo la nostra Amministrazione non sembra 
dare il buon esempio. Ne abbiamo avuto dimostrazione in più 

situazioni, nelle quali la scelta ha preceduto il confronto: il man-
cato affidamento dei servizi ai comitati di quartiere, lo sposta-
mento del capolinea del tpl, la soluzione adottata per l’asilo nido 
e la riduzione delle ore di assistenza scolastica ai ragazzi con 
disabilità.
Da ultimo la redazione del bilancio di previsione 2024-2026, che 
è stato portato a conoscenza delle forze sociali e politiche e 
della città già fatto e blindato ed orfano di quel percorso parte-
cipativo tanto pubblicizzato in passato quanto disatteso e che 
quest’anno non è stato nemmeno avviato. Questo è grave, per-
ché in politica il motto “chi fa da sè fa per tre” non deve valere, 
mai.

Tommaso Moreschi

 La nostra opposizione: un primo
 bilancio dell’attività consiliare

A due anni dall’insediamento della Giunta Ascani per il secondo 
mandato, tante sono le questioni poste all’attenzione dell’Ammi-
nistrazione da parte del nostro gruppo consiliare, che si è sem-
pre interfacciato con la cittadinanza facendone proprie le istan-
ze e sollevando questioni di rilevanza non solo locale. Parlando 
di numeri, abbiamo presentato 21 mozioni, 14 interrogazioni e 
4 ordini del giorno, privilegiando tematiche che ci sono sempre 
state a cuore, prima fra tutte la realtà del sociale, dalla situazio-
ne a dir poco complessa del nido comunale - la cui scelta am-
ministrativa di non aver voluto individuare una soluzione tran-
sitoria per proseguire la continuità educativa rimane per noi, 
ma soprattutto per la comunità, una ferita aperta - all’urgente 
questione dell’assistenza scolastica e domiciliare per minori con 
disabilità, che abbiamo sollevato e seguito costantemente con 
un grande lavoro anche nelle commissioni.
Nel mezzo, ci siamo occupati di centri estivi, di fondi di solida-
rietà per famiglie in difficoltà, di sostegno alle scuole tramite il 
finanziamento di progetti, di programmi per l’impiego di sogget-
ti in lavori di pubblica utilità, di sportello “Informadonna”. Quasi 
ad ogni Consiglio Comunale, abbiamo portato istanze relative al 
sociale, segno evidente di quanto abbia sempre rappresentato 
per noi la priorità. 
Non abbiamo fatto mancare il nostro interesse alla situazione 
giovanile, proponendo lo spostamento della Biblioteca e ponen-
do la necessità del funzionamento di una rinnovata Consulta 
Giovani, così come abbiamo denunciato più volte lo stato di de-
grado in cui si trova il Monumento e, in generale, la città, chie-
dendo una seria attività di manutenzione a partire dal centro 
storico, il biglietto da visita di Castelfidardo. Presenti anche sul 
fronte lavori pubblici, viabilità, pedonalizzazione del centro sto-
rico, criticità di alcune vie e fruizione di parchi gioco nelle zone 
più periferiche.
Non ultimo il focus sull’ambiente, con la questione Selva, il ciclo 
integrato dei rifiuti e la biciclovia adriatica.  
In sintesi, questo è il nostro modo di concepire un’attività di op-
posizione, sempre costruttiva, focalizzata sui contenuti, avendo 
bene in mente l’obiettivo, cioè risolvere i problemi della collet-
tività e opponendoci fermamente alle scelte che riteniamo sba-
gliate. 
Un’opposizione non urlata, dai toni civili seppure critici, non di 
pancia o di sterile polemica. Un’opposizione seria. 

Il gruppo consiliare PD - BeneInComune

 Sfiducia all’assessore ai servizi sociali,
 ma il problema non esiste... 

Nell’ultimo Consiglio comunale si è discussa una mozione pre-
sentata dal sottoscritto come primo firmatario con l’obiettivo 
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di chiedere la revoca delle deleghe all’assessore ai servizi so-
ciali per precisi motivi che abbiamo ribadito. Nei prossimi due 
anni Castelfidardo avrà 28 posti in meno per il servizio di asilo 
nido, in seguito alla demolizione e ricostruzione dell’attuale 
sede: sicuramente non era facile trovarne una provvisoria, ma 
l’impressione è che non si sia proprio voluta trovare.  
Il nostro Comune è risultato assegnatario di un finanziamento 
di circa 19 mila euro per favorire e agevolare il benessere dei 
minorenni e combattere la povertà educativa: si potevano uti-
lizzare per i Centri Estivi alleviando il carico economico per le 
famiglie, ma ne sono stati restituiti 14 mila perchè non sono 
stati organizzati progetti! 
La goccia che ha fatto traboccare il vaso è stata la gestione 
del servizio di assistenza scolastica: come si può arrivare ad 
un giorno prima dell’inizio di anno scolastico e non avere con-
tezza di cosa si deve fare all’indomani? Come si può mandare 
la dirigente del settore a comunicare che le ore di assistenza 
sarebbero state dimezzate al 50%, senza avere cognizione del 
problema (per stessa ammissione del Sindaco)? Sono questio-
ni su cui è l’organo politico a dover mettere la faccia! In occa-
sione del dibattito consiliare, abbiamo preso atto della posizio-
ne del collega Stefano Defendi che parlando a nome del PD ha 
evidenziato le enormi mancanze dell’assessorato annunciando 
il voto favorevole alla sfiducia. Insomma, la mozione è stata 
presentata da tre gruppi di minoranza ma è stata votata da 
tutta l’opposizione evidenziando l’onestà intellettuale del PD. 
L’assessore, tuttavia, non ha ritenuto opportuno intervenire,  
lasciando al Sindaco l’onere: tra gli argomenti portati a difesa, 
anche l’organizzazione dei tamponi di massa durante la pan-
demia (ma quello in teoria è il suo lavoro, no?), l’istituzione del 
Reddito di cittadinanza locale (un fallimento totale che andò 
anche sulle cronache nazionali per le evidenti storture norma-
tive) e poco altro. Per la maggioranza va tutto benone: l’unico 
problema è rinfacciare al PD di aver votato una mozione pro-
posta dal centrodestra dove si parlava di Castelfidardo e dei 
suoi cittadini, mica di politica nazionale…

Marco Cingolani

 Sensibilità, priorità     
e uso razionale delle risorse

È difficile pensare che un movimento di sinistra come M5S, 
quando è chiamato ad amministrare, dimostri così scarsa 
sensibilità ai bambini, sia nell’ambito scolastico che in quello 
sociale. Facciamo alcuni esempi. L’asilo nido “Il Girotondo” 
chiuso almeno per i prossimi due anni, speriamo meno, bam-
bini, famiglie ed educatori lasciati a sé stessi senza alcuna 
soluzione alternativa. La scuola materna “Regina Margheri-
ta” storica realtà educativa comunale gestita dall’Istituto S. 
Anna, con la convenzione annuale e quindi nella materiale 
impossibilità di fare programmazione, con il rischio che di 
anno in anno la convenzione non sia rinnovata. Il taglio delle 
ore di assistenza ai bambini affetti da disabilità, sia scola-
stica che famigliare, anche in questo caso abbandonati. Si 
potrebbe continuare, con la nuova scuola media che non ar-
riva mai, con il trasporto scolastico sempre in affanno, l’as-
senza di progetti o interventi per il finanziamento di centri 
estivi, iniziative educative e di aiuto allo studio. In sintesi, 
ammettendo che far fronte a tutte le problematiche sociali 
ed educative non è facile e che gestire un bilancio comunale 
è arduo, ad una amministrazione comunale sono chieste tre 
cose: dimostrare sensibilità, riconoscere le priorità e saper 
reperire le risorse per spenderle al momento giusto. Di tut-
to questo non abbiamo trovato traccia nell’attuale ammini-
strazione. Per questi motivi Fare Bene chiede che il Sindaco 
valuti approfonditamente l’operato dell’assessore ai servizi 
sociali e verifichi se nello stesso gruppo di maggioranza non 

vi sia chi possa sostituirlo per il bene di Castelfidardo. Noi 
siamo diversi, per Fare Bene i servizi sociali sono una priori-
tà, in particolare i bambini e le famiglie, stabilire una priorità 
è fare delle scelte e se per motivi di bilancio non si può fare 
tutto, significa che nella destinazione delle risorse “prima” 
vengono le necessità dei bambini e delle famiglie. Ma aggiun-
giamo anche che una buona amministrazione è anche capace 
di reperire le risorse, la Regione è disponibile, ed è capace di 
impegnarle e spenderle, il bilancio non può essere una scusa 
per non fare.  

Maurizio Scattolini

 Nuova legge urbanistica,    
uno strumento atteso da 30 anni

Nuova Legge Urbanistica approvata con la Lega protagonista 
in commissione e consiglio che mantiene la promessa elet-
torale e salvaguarda il piano casa in scadenza il 31 dicembre 
2023: previsto l’ampliamento in deroga dell’esistente fino al 
20%. Accolte anche le istanze di comuni ed enti pubblici: fino 
all’attuazione a pieno regime della legge, sono ammesse le va-
rianti sostanziali per 2 anni e le varianti SUAP. Consegnato al 
Comune di Castelfidardo e alle Marche tutte uno strumento 
normativo atteso da 30 anni che risponde alle esigenze di pro-
fessionisti, imprese, istituzioni e cittadini con le cui rappresen-
tanze il confronto è stato continuo e proficuo. Unico neo l’o-
stinazione della minoranza Cinquestelle e PD finalizzata ad un 
teatrino politico per poter beneficiare di un po’ di luce riflessa.
Consumo di suolo a saldo zero, rigenerazione urbana e terri-
toriale, riuso del costruito, procedure semplificate e adozione 
del metodo CE.VI. (Conferenza di co-pianificazione e Valutazio-
ne interistituzionale) che garantisce la partecipazione attiva 
delle istituzioni, ciascuna per le proprie competenze. Alla Re-
gione il coordinamento tra i livelli diversi di piani.

Mirko Bilò

 Meucci, si completa
 una storia lunga 40 anni

A  fine novembre la Provincia di Ancona ha affidato i lavori per 
la costruzione della palestra del Meucci. E’ l’ultimo atto di una 
storia cominciata alla fine degli anni 70 con la richiesta alla 
Provincia di istituire l’ITIS a Castelfidardo e sviluppatasi in que-
sti 40 anni. La storia iniziò con il Sindaco Socialista Carini nel 
1981/82, con l’istituzione di una sede distaccata del Volterra di 
Ancona e la prima sezione ubicata  presso vigili urbani. 
Il Comune pur di avere la scuola si assunse tutti costi relativi, 
dalla pulizia ai trasferimenti per arrivare alle palestre.
Dopo alcuni anni fu ristrutturato il fabbricato Moreschi in via IV 
Novembre e vi mandammo  l’ITIS  a carico del nostro Comune. 
In questi anni ero assessore e poi da Sindaco nel 1994, indivi-
duammo nel PRG l’area per la sede attuale; poi  da consigliere 
e poi assessore  provinciale, con il presidente Giancarli realiz-
zammo l’attuale sede. Mancava solo la palestra; finalmente con 
il presidente Carnevali che l’ha voluta fortemente, questa si re-
alizzerà. Si concluderà così la realizzazione di una delle opere 
più importanti che Castelfidardo abbia messo in campo in questi 
decenni.  
Sono profondamente orgoglioso di quanto fatto  e che sia di 
insegnamento a chi vuol far politica seriamente. 
La città deve essere riconoscente a tutti coloro - amministratori 
e politici -  che dall’inizio hanno lavorato per questo e li ringrazio 
di cuore perché noi passeremo ma la scuola resterà.

 Lorenzo Catraro
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GABRIELE 
NOBILI - Univpm

Il 14 ottobre scor-
so ha conseguito la 
laurea magistrale in 
economia, indirizzo 
“International eco-
nomics and commer-

ce”, discutendo la tesi European policies 
influence on the Marche region and the 
Baden-Württemberg industry ed ottenendo 
la votazione di 107/110.
La famiglia e tutti gli amici formulano con 
orgoglio i più sinceri auguri per l’inizio della 
sua nuova carriera lavorativa.

VARIAZIONI DEMOGRAFICHE Ottobre - Novembre 2023
Sono deceduti: Maria Agostinelli (90), Rita Balducci (87), Ade-
lisa Ballone Burini (85), Mario Barigelli (87), Lorena Beltrami 
(70), Elia Braconi (89), Ugo Carbonari (87), Elio Carpano (93), 
Anna Antonia Cerrone (86), Maria Cesetti (86), Antonio Fonta-
nella (95), Stefano Franceschini (65), Beatrice Giorgetti (83), 
Marcello Guidobaldi (86), Silvana Paolini (76), Giuseppe Sposet-
ti (84), Franco Stacchiotti (82), Giovanni Zannini (78), Mauro 
Baldassari (73), Maria Orlandoni (97), Gioina Angeloni (91), Italo 
Bartoli (86), Egisto Brandoni (98), Anna Buscarini (91), Antonio 
Foresi (80), Ada Manzotti (98), Faustina Marcucci (85), Rosa Ot-
taviani (89), Cesarina Papa (84), Luciano Perugini (92), Rober-
to Pescatore (74), Giovanna Rinaldi (91), Andrea Sbacco (48), 
Sabina Scarcelli (76),  Romolo Volpe (90).
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Camminata della solidarietà con l’Atletica Amatori Avis
Torna il 6 gennaio la manifestazione benefica a favore di Frolla

Salute e aggregazione, praticando attività 
ludico-motoria e condividendo in allegria 
lo spirito benefico della manifestazione. 
Torna venerdì 6 gennaio la “Cammina-
ta della Solidarietà” promossa dall’Atletica 
Amatori Avis con il patrocinio del Comune 
e la collaborazione attiva di Croce Verde, 
gruppo comunale Protezione Civile e as-
sociazione nazionale Carabinieri.
Una quinta edizione dedicata alla coope-
rativa sociale Frolla: il ricavato derivante 
dalla quota di iscrizione (offerta minima di 
5 €) verrà destinato al microbiscottificio per 
l’acquisto di un macchinario utile alla lavo-
razione del cioccolato. La partecipazione 

è aperta a tutti, anche agli amici a quattro 
zampe: il percorso di 3,5 km si snoda da 
piazza della Repubblica (lato Museo della 
Fisarmonica) procedendo nella parte occi-
dentale del centro storico (verso le scuole 
medie), per poi ritransitare in piazza, pro-
seguire per il Parco del Monumento attra-
versato in direzione fontana-Pincetto fino 
all’entrata del cimitero; di qui, ritorno per via 
Roma, riproponendo l’itinerario al contrario 
e concludendo in piazza della Repubblica 
dove gli iscritti saranno accolti da un caldo 
ristoro. Il ritrovo è fissato alle 9.30, la par-
tenza alle 10.00 e la durata stimata è di circa 
un’ora. Le adesioni vengono raccolte delle 
17:00 alle 19:00 del giorno precedente (5 

gennaio) presso la sede della sezione Avis 
di via Matteotti 19, ma possono essere ef-
fettuate anche il giorno stesso della mani-
festazione.

Farmacie di turno
Sabato 24 dicembre  
Farmacia Centro
Domenica 25 dicembre  
Farmacia Perogio
Lunedì 26 dicembre  
Farmacia Crocette
Domenica 1 gennaio  
Farmacia Perogio
Venerdì 6 gennaio  
Farmacia Crocette
Domenica 8 gennaio  
Farmacia dott. Max
Domenica 15 gennaio  
Farmacia Crocette
Domenica 22 gennaio  
Farmacia dott. Dino
Domenica 29 gennaio  
Farmacia Centro
Domenica 5 febbraio  
Farmacia Perogio
Domenica 12 febbraio  
Farmacia dott. Max
Domenica 19 febbraio  
Farmacia Crocette
Domenica 26 febbraio   
Farmacia dott. DIno

Vaccini antinfluenzali alla Farmacia Comunale Centro

La Farmacia Comunale Centro ha aderito al 
protocollo Nazionale d’intesa per l’erogazione 
dei vaccini antinfluenzali. Presso la sede di via 
Mazzini è dunque possibile sottoporsi a vacci-
no previa prenotazione al numero 071780689. 
La somministrazione avviene in via gratuita per 
tutte le categorie identificate dalla normativa in 

materia: soggetti con età pari o superiore ai 60 
anni, persone ad alto rischio di complicanze e 
familiari, donne in gravidanza, addetti ai servizi 
pubblici ecc.. È previsto invece un pagamento 
per far fronte al costo del vaccino e della pre-
stazione per quanti non rientrano fra gli aventi 
diritto ma intendono proteggersi dalla cosid-

detta “australiana”. L’influenza rappresenta la 
principale malattia infettiva acuta dell'apparato 
respiratorio; la campagna vaccinale 2022-
2023 rappresenta il metodo preventivo più ef-
ficace, semplifica la diagnosi e la gestione dei 
casi sospetti vista la sintomatologia respiratoria 
sovrapponibile al covid-19.

Avis Castelfidardo, 1624 volte “grazie” ai donatori

In questo tempo di bilanci pos-
siamo ormai certamente dire 
che il 2022 è stato l'anno che ci 
ha fatto tornare alla “normalità”, 

dopo due anni di restrizioni. Non solo, infatti, 
abbiamo ripreso con la tradizionale festa del 
donatore in presenza ed il tanto atteso pranzo 
sociale, ma abbiamo anche ricominciato con 
la distribuzione “porta a porta” dei calendari 

dell'associazione, grazie al prezioso aiuto della 
Avis podistica: abitudini che ritornano e certez-
ze che ci fanno apprezzare la magia dei piccoli 
gesti. Vogliamo allora approfittare per ringra-
ziare tutti coloro che 
hanno dimostrato 
la propria generosità 
donando: 1027 soci 
iscritti e 1624 dona-

zioni effettuate nel 2022. E allora 1624 volte 
grazie! Vi auguriamo un Buon Natale ed un fe-
lice anno nuovo, auspicando che possa essere 
ancora più ricco di volontari. Vi aspettiamo.

La Croce Verde ringrazia quanti hanno donato in memoria di:
Avellino Galluccio: i cugini e le zie € 150; Bruna Angelini in Ca-
pitanelli: Mosca Delfina € 50; Bruna Nibaldi: Capitanelli Giu-
seppe € 170; Bruno Scataglini: gli amici del comitato e gli amici 
del figlio Mirco € 155; i colleghi del figlio Mirco € 155; Giorgio 
Giampechini: famiglia Freddi Roberto € 50; famiglia Freddi Ca-
listo € 50; famiglia Giampechini € 270; Giorgio Giampechini: 
famiglia Moroni Robertino € 50; Paolo Mandolini: parrocchia 
Collegiata S. Stefano € 180.

Croce Verde
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I LAUREATI

Giulietta Breccia e Graziano Pierucci 
cavalieri della Repubblica
Conferite il 4 novembre in Prefettura le onorificenze al merito 

Il 4 novembre scorso, in occasione del-
la Festa dell’Unità Nazionale e delle 
Forze Armate, si è svolta presso la Pre-

fettura di Ancona la cerimonia di confe-
rimento delle onorificenze dell’Ordine 
‘Al Merito della Repubblica Italina’ per 

particolari meriti acquisiti in vari ambiti, 
professionali, culturali e sociali.
Innanzi ad una platea di autorità, due 
concittadini sono stati insigniti del tito-
lo di Cavaliere della Repubblica: la pro-
fessoressa Giulietta Breccia e il dottor 
Graziano Pierucci; in rappresentanza 
del Comune era presente l’Assessore ai 
Servizi Sociali Andrea Marconi. Queste 
le tracce biografiche alla base delle mo-
tivazioni. 
Cavaliere Giulietta Breccia: dirigente 
scolastico in quiescenza, ha alle spalle 
una lunghissima carriera nel mondo del-
la scuola, dove ha dedicato gran parte 
del suo tempo. Grazie alle sue non co-
muni doti professionali è stata la refe-
rente di numerosi progetti nazionali e 
internazionali. Ha svolto anche attività 
didattica e di formazione dei dirigenti 
scolastici, oltre a essere la coordinatri-
ce di diversi corsi di aggiornamento e 
referente per l’associazione nazionale 
presidi. Grazie alle sue pregevoli cono-
scenze maturate nel corso degli anni 
è oggi Presidente dell’Università della 
Terza Età di Castelfidardo, presidente 
dell’Associazione culturale del Rinaldini 
e componente del consiglio direttivo del 

Lions Club Castelfidardo. In passato ha 
ricoperto inoltre la carica di Sindaco del 
Comune.
Cavaliere Graziano Pierucci (foto sot-
to): Dipendente dell’Inrca di Ancona dal 
1° gennaio 2018 con incarico di coordina-
tore tecnico sanitario di laboratorio bio-
medico. Durante la sua lunga carriera ha 
sempre dimostrato di possedere grandi 
capacità di coordinare e organizzare il 
lavoro di gruppo, cercando nel contem-
po di responsabilizzare e valorizzare 
il lavoro del singolo. Queste sue doti e 
competenze professionali e umane sono 
state ampiamente dimostrate durante la 
pandemia da covid 19, che gli hanno con-
sentito di ricevere l’apprezzamento ed il 
plauso da parte dei superiori e colleghi.

 La Costituzione è di tutti, 
 non del Governo

La questione delle questioni è la difesa della Costituzione nata 
dalla resistenza antifascista. Le forze che hanno dato vita alla 
Costituzione hanno avuto cura di separare l’appartenenza o 
meno al Governo in modo che la Costituzione fosse di tutti e 
per tutti. Infatti De Gasperi è intervenuto nel dibattito all’as-
semblea costituente una sola volta sull’articolo sette scenden-
do dai banchi del Governo per parlare da semplice deputato; 
Togliatti non è entrato nel secondo Governo De Gasperi per 
impegnarsi nell’assemblea costituente; Nenni pur facendo par-
te del Governo non è mai intervenuto nel merito della elabora-

zione costituzionale. Così si sono comportati i padri costituenti. 
La Costituzione approvata non è mai stata ne del Governo ne 
dell’opposizione ma di tutti. Attualmente ci troviamo di fronte al 
peccato originale della nipotina politica del Duce, che in quanto 
Presidente del consiglio e a nome del Governo ha promosso la  
“riforma” costituzionale. Mi chiedo e chiedo a qualunque perso-
na se possa pensare che un Governo proponga una riforma che 
valga per tutti? 
È accettabile l’indebolimento delle funzioni di garanzia del Pre-
sidente della Repubblica e della Magistratura? 
Non è dunque accettabile una controriforma che trasformi la 
Costituzione attuale in una che sia solo del Governo. 
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SPORT IL COMUNE DI CASTELFIDARDO

Torna la camminata della solidarietà con l’Atletica Amatori Avis

L’atletica Amatori Avis Castelfidardo 
con il patrocinio del Comune di Ca-
stelfidardo e la collaborazione delle 

associazioni di volontariato cittadine, or-
ganizza sabato 6 gennaio in piazza della 
Repubblica a Castelfidardo, alle ore 10:00, 
la sesta edizione della «camminata della 
solidarietà», manifestazione ludico-mo-
toria di 3 km, aperta a tutti, a beneficio 
della AISM Sezione Provinciale di Ancona 
(Associazione Italiana Sclerosi Multipla) e 
della Croce Verde di Castelfidardo in me-
moria di Don Bruno Bottaluscio.
Il percorso della manifestazione si svol-
ge su un tracciato cittadino che si svi-
luppa dal centro storico sino al parco 

6 gennaio: partenza da piazza della Repubblica. Raccolta fondi pro Croce verde e Aism

Stelle d’argento per Bocciofila e Tiro a volo

Due eccellenze sportive locali sono 
state premiate con la stella d’argen-
to alla tradizionale Festa dello Sport 

organizzata dal Coni Ancona a metà no-
vembre. Una passerella non solo di cam-
pioni ma soprattutto di passioni e valori 
che sottolinea l’impegno molto spesso 
volontario profuso dai dirigenti che si 
prodigano in attività fortemente incardi-
nate nel tessuto sociale. Le realtà virtuo-
se premiate con l’onorificenza della stella 
d’argento assegnata dal Coni Nazionale 
sono state nell’occasione l’asd Tiro a Volo 

e la Bocciofila Castelfidardo, rappresen-

tate dagli storici presidenti Elvio Palmieri 

e Danilo Galassi accompagnati dall’asses-

sore Romina Calvani.

Le onorificenze alla Festa dello Sport del Coni Ancona

Lo scorso mese di novembre il Tennis 
Club Castelfidardo ha provveduto a 
rinnovare le cariche sociali. L’assem-

blea dei soci ha rieletto Paolo Sampaolesi 
come presidente, il quale sarà affiancato 
da uno dei direttivi più giovani 
della nostra storia.
Sono ben quattro i ventenni che 
per la prima volta entrano a far 
parte dell’amministrazione del 
club: Davide Marconi (22), Le-
onardo Mancinelli (22), Matteo 
Bellucci (26), Francesco Verducci 
(26). La squadra è completata da 
Roberto Mancinelli alla segrete-
ria, Nicola Bompezzo e Andrea 
Ghergo come responsabili delle 
infrastrutture.
Il compito di questo consiglio di-

rettivo è quello di traghettare il circolo 
tennis nella terza generazione, infatti 
nel 2025 festeggeremo i cinquant’anni di 
attività e ci sembra un buon messaggio 
di continuità e vitalità che a farlo siano 

i next gen cresciuti all’interno del nostro 
vivaio.
A proposito di rinnovamento e nuove ge-
nerazioni, nel 2024 si riattiverà anche la 
squadra femminile che si misurerà anche 

a livello assoluto e non più solo 
giovanile. Le atlete, anch’esse ‘pro-
dotti’ della scuola tennis Hit&run, 
inizieranno a dar battaglia già da 
gennaio nel “Trofeo Giuseppucci” 
per poi continuare la stagione nel-
le varie competizioni di categoria 
e infine prendere parte dopo oltre 
vent’anni di assenza ad un cam-
pionato a squadre di serie D. Tra le 
giovani promesse c’è anche Emma 
Castorina, che è la Under 9 di pun-
ta di Ancona per la coppa delle 
province 2024.

Next gen e squadra femminile, il Tennis club verso il 50esimo
Un giovane direttivo guidato dal confermato presidente Paolo Sampaolesi 

del Monumento Naziona-
le delle Marche e ritorno; 
ritrovo alle 9.30 in piazza 
della Repubblica, chiusu-
ra iscrizioni e partenza 
alle 10 per un’ora circa 
di passeggiata in compa-
gnia. 
La quota di partecipa-
zione è fissata in 5 € e 
dà diritto al gadget e ai servizi della 
manifestazione.
Le iscrizioni possono essere anticipa-
te dalle ore 17:00 alle 19:00 di venerdì 
5 gennaio presso la sede della Sezione 
AVIS di Castelfidardo in via Matteotti 

19 o effettuate il giorno della manife-
stazione.
Informazioni: Bruno Isolani 338 
9825420 – Luciano Saletti 338 
9668545 - Luciano BanchettI 333 
7843678 – an009@fidal.it.
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Il Laboratorio di street food 
nel centro storico 

Inaugurato il 5 di-
cembre scorso in 
pieno centro sto-

rico nell’immediata 
prossimità dell’ar-
co di porta Marina, 
il laboratorio stre-
et food e asporto. 
Dalla cucina itine-
rante di Octofood 
arrivano le buone 
proposte della 
cucina di Alessan-
dro, in una versio-
ne tutta nuova e non solo di pesce. Panini a 
lievitazione naturale con porchetta di tonno, pulled pork, il 
“famoso” spiedo di piovra, baccalà fritto con patate e altro 
ancora. Nel localino troverete qualche appoggio all’interno 
con tavolini alti e sgabelli e posti all’aperto per le giornate di 
sole e non solo…
Alessandro e Simona vi aspettano al civico 41 di via XVIII Set-
tembre dal giovedì alla domenica dalle 17:00 alle 22:00 e a 
pranzo ogni martedi, giovedi e sabato dalle 11:30 alle 14:00. 
Ormai castellani per adozione da quasi tre anni, sono felici 
di far parte di questo territorio! Per informazioni 3701114242. 

La cucina itinerante di Alessandro trova ‘casa’ 

“Osate sognare”, come gli 
studenti intendono la pace

‘Osate sognare’ è il suggestivo tema del concorso ar-
tistico “Un poster per la pace” promosso ogni anno 
dal Lions Club Castelfidardo Riviera del Conero per 

sollecitare le giovani generazioni a riflettere in maniera cre-
ativa su un tema tanto importante e universale. I lavori han-
no varcato le pareti delle classi confluendo in una mostra 
nell’atrio del Palazzo Comunale in occasione della cui inau-
gurazione sono stati premiati i primi tre classificati dell’I.C. 
Mazzini (Elena Cedraro, Camilla Palmieri, Alice Quagliar-
di), mentre l’attribuzione del riconoscimento agli studenti 
dell’I.C. Soprani (Luna Giacomelli, Vanessa Pascaru, Federica 
Principi) avviene nel contesto del Concerto di Natale. Un toc-
co di colore, fantasia e purezza che – come hanno detto le 
autorità istituzionali– manda un messaggio forte ispirando 
fiducia in un mondo migliore.

Il progetto del Lions Club declinato nelle scuole

IL COMUNE DI CASTELFIDARDO CRONACA




